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FECHA: Agosto 26 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Querían lincharlos y quemarlos vivos” 

 
“Diputados federales, los que más ganan” 

 “Hidalgo busca tener policía cibernética” 

 “Monitores ciudadanos vigilarán a policías”  

 
“Familias exigen energía barata” 

 
“En Cereso de Pachuca ¡Presos de lujo!” 

 
“Patrullarán en Internet”,  van por Policía Cibernética”  

 
“NUEVOS MIEBROS DEL COMITÉ”  

 
“Aprietan a policía; contra corrupción”  

 
“Va reingeniería a Pemex: Lozoya” 

 
“Revelan muerte e hijo de Capo” 

 “La mafia asiática opera en frontera; trafica personas y mercancía ilegal” 

 
“En el limbo, la integración de la gendarmería‖ 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Reloj-Aseguran que el PRD no está dividido: ―El PRD no está dividido‖, sólo no ha salido de su dinámica, y no hay 
rompimiento entre el Frente Democrático Hidalguense (FDH), dirigido por José Guadarrama Márquez, con la Unión de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), liderada por Isidro Pedraza Chávez, afirmó el diputado Ramón Flores Reyes. Lo 
anterior luego que el pasado sábado en el consejo estatal se dieran algunas manifestaciones de inconformidad en contra 
de Arturo Sánchez Jiménez, líder estatal del sol azteca, a quien entre gritos y pancartas le exigían su renuncia por los 
resultados del pasado proceso electoral de diputados, además de acusarlo de ―servir a los intereses de Guadarrama‖. Una 
de esas voces disidentes en el consejo estatal fue la Alejandro Hernández Ballina, líder estatal de la UFIC, quien al hacer 
uso de la voz sostuvo que ―el fracaso del PRD y la pérdida de lugares en algunos puntos del estado, así como la situación 
de división que impera se debe a una mala dirigencia, a que unos cuantos eligieron a los candidatos y a que estos deben 
ser elegidos por la militancia‖. En este sentido, el legislador manifestó que esa situación no fue lo más relevante que 
ocurrió en el consejo estatal del PRD, incluso lo calificó como ―pecata minuta, sólo el afán de algunas gentes de 
notoriedad, a quienes les recomiendo se pongan a trabajar‖. ―Yo le recomendaría a esas gentes que se pongan a trabajar 
en beneficio del partido, primero o que asimilaran su concepción de lo que es un partido‖, aquí señaló, es necesario que 
el PRD se convierta en un partido de ―orden, disciplina y mayor compromiso para trabajar‖. (Verónica Ángeles, página 

06) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/08/26/915441
http://www.jornada.unam.mx/2013/08/26/politica/015n1pol
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Independiente-Descarta diputado rompimiento entre UFIC y FDH: La protesta durante el anterior consejo estatal 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no significa que exista rompimiento entre el dirigente Arturo Sánchez 
Jiménez y el senador Isidro Pedraza. Así lo consideró el coordinador de los diputados locales del sol azteca Ramón Flores 
Reyes ante la manifestación de al menos 60 personas que pidieron la renuncia del líder perredista, debido a la 
disminución de porcentajes de votación. Incluso, Alejandro Hernández Ballina, integrante de la Unidad de la Fuerza 
Indígena Campesina (UFIC), hizo propia la protesta al pedir la renovación de la dirigencia estatal durante la reunión del 
anterior sábado. Ante este escenario, el legislador descartó distanciamiento entre la organización campesina y el Frente 
Democrático Hidalguense (FDH), expresión a la que pertenece junto dirigente del partido Sánchez Jiménez. ―Hay amistad 
entre todos, yo particularmente con el senador Isidro Pedraza, existe trato respetuoso‖, dijo y consideró natural que no 
prevalezcan acuerdos en algunos temas que son ―discutidos de la mejor manera‖. Sin decir nombres, Flores Reyes 
consideró que la protesta del pasado sábado solo es el afán de algunas ―gentes‖ de cobrar notoriedad y pidió que ―mejor 
se pongan a trabajar en beneficio del partido‖. (Víctor Valera, página 12) 

Independiente-Dirigencia del PAN debe dialogar con sus militantes Yolanda Tellería: Yolanda Tellería Beltrán, 
diputada del Partido Acción Nacional (PAN), pidió a la dirigencia estatal albiazul escuchar a los militantes para que en 
caso que existan diferencias sean dialogadas y ―no hacernos de oídos sordos‖. Como dirigencia debe convocar a los 
albiazules inconformes con la pasada selección de candidatos a diputados locales, pero hasta el momento no lo ha hecho, 
apuntó. ―No quiero poner a la mesa tales discusiones, sin embargo un líder es el que convoca y el que se sienta para 
dialogar con sus seguidores‖, dijo y pidió aplicar estatutos del partido tras la protesta contra sesión en que fueron 
designados abanderados. Después de la reforma a los lineamientos panistas, calificó como avance que la elección del 
presidente del partido sea a través del voto de la militancia aunque puso en duda la viabilidad que dicho proceso de 
selección sea a través de consejo. Tal figura representa quitarle atribuciones ―tanto al comité nacional como a los 
militantes, por lo que esperamos que sea reglamentada y elegida democráticamente con representación de entidades del 
país‖. Se pronunció por voto libre a la hora de elegir candidatos, sin presiones de integrantes del comité. ―Si seguimos 
con los vicios que copiamos de otros partidos, seguramente continuarán las mismas dificultades‖. (Víctor Valera, 
página 04) 

Independiente-Acusa Morena que autoridades obstaculizan foro energético: El Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) señaló que el gobierno del estado puso obstáculos para prestar el teatro Bartolomé de Medina, donde 
llevará a cabo foro sobre la reforma energética el próximo viernes 30 de agosto. Apuntó que los ponentes están 

confirmados: Paco Ignacio Taibo II, historiador y secretario de cultura de Morena a nivel nacional, así como María Campa 
Uranga, doctora en ciencias de la geología por la UNAM. El 30 de julio fue presentada la solicitud a la Secretaría de 
Gobierno, quien prometió pronta respuesta. Tras tres semanas, el jueves 22 de agosto indicó que el oficio tenía que ir 
firmado por Andrés Caballero Zerón, presidente del movimiento en la entidad. Simpatizantes entregaron oficio firmado 
por Caballero Zerón el mismo día a las pocas horas pero la respuesta de las instancias gubernamentales fue que 
analizarían el asunto, y que darían postura el lunes o martes de la semana entrante, tres o cuatro días antes del foro. 
Morena ve con preocupación ―una intransigencia al debate público de las ideas, de cerrarle paso a la oposición política‖. 
Autoridades estatales ―solo administran bienes y espacios públicos, más no son de su propiedad. Esperamos que se 
porten a la altura y autoricen el uso del teatro, y que prevalezca cordura y no la cerrazón‖. Recordó que en julio también 
prevaleció cerrazón de autoridades estatales para otorgar la plaza Juárez con tal de realizar en septiembre asamblea 
constitutiva de Morena. Al final fue autorizada. ―Sabemos del gran apoyo que el gobernador Francisco Olvera Ruiz hizo a 
la reforma energética de Enrique Peña Nieto; sin embargo, sus convicciones personales no tendrían por qué obstruir el 
debate público de las ideas y que la ciudadanía conozca otras voces.‖ (redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Moreno: PAN mantiene trabajo y consolidación: En la antesala de la renovación del próximo 
Consejo Estatal del Comité Directivo del Partido Acción Nacional en Hidalgo, el presidente Alejandro Moreno afirma que el 
clima político es de trabajo, organización y consolidación. Con una agenda apretada donde se contempla como punto 
principal la elección de nuevo Comité, cuya fecha de caducidad fue en marzo, y se pretende renovar en octubre próximo, 
el dirigente subraya que los militantes y miembros activos continúan marcando la pauta para fortalecer las estructuras y 
aprender de lo sucedido en la pasada elección a fin mejorar las cosas. "En octubre se llevará a cabo la asamblea estatal 
para definir quiénes conformarán el nuevo consejo. De igual forma, se renovarán casi en su totalidad las estructuras 
municipales". Actualmente, el Consejo Estatal es un grupo colegiado conformado por 45 integrantes que tienen, como 
parte de sus atribuciones, votar por el presidente estatal y también hacer uso de voz y voto en el Comité Ejecutivo 
Nacional, en programas de acción, presupuestos, alianzas y otras cuestiones. El dirigente blanquiazul comenta que hoy, 
de acuerdo con la renovación de los estatutos, el comité estatal tendrá otras atribuciones. "Por ejemplo, el Consejo ya no 
elegirá al presidente estatal, pero sí a la comisión permanente que será la responsable de llevar a cabo las gestiones 
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políticas del partido". Insiste en que los liderazgos en los municipios seguirán siendo producto de la decisión de los 
militantes. "Hoy la militancia tiene la facultad de poder elegir a los presidentes nacional estatal y municipal.. Además, 
esta reforma permite transparentar los procesos de afiliación, lo cual impide inscripciones corporativas. Por otra parte, se 
mejorarán los procesos internos para tener un PAN más democrático, entre otras cosas". Comenta que a final de 
cuentas, la esencia del partido no se encuentra en los estatutos, sino en su filosofía política. Los estatutos serán buenos 
de acuerdo con los resultados que se generen", subraya. -¿Cómo se encuentra el blanquiazul en Hidalgo? -se le 
cuestiona. "Trabajando. Conformamos una comisión que labora en entregar un diagnóstico preciso al pleno del Comité 
Ejecutivo con el propósito de definir puntos importantes que deben atacarse en aras de tener un partido más fuerte y 
consolidado en el estado". (Ojo Política, Redacción, página 14 A) 

El Sol de Hidalgo-Somos un partido profesional y trabajamos permanentemente: El Partido Revolucionario 
Institucional no solo trabaja durante la jornada previa a las votaciones, sino que su actividad es permanente, afirmó el 
dirigente Ricardo Crespo Arroyo. "Somos un partido profesional; no paramos, vamos a impulsar fuertes campañas de 
reforestación, medio ambiente, atención a sectores como el adulto mayor y los jóvenes que son vitales para nosotros", 
expresó. "No queremos un partido electorero, sino un partido que esté de manera permanente cerca de los ciudadanos y 
seamos un vínculo de éste con las instituciones y los gobiernos, que vean resultados y respuestas en el partido". Ricardo 
Crespo recordó que su partido tuvo el triunfo en todos y en cada uno de los distritos electores del estado de Hidalgo, con 
una participación notoria de la ciudadanía. En total, votaron 764 mil ciudadanos, de los cuales 332 mil 983 lo hicieron a 
favor del PRI. El porcentaje de votación fue 39.70 por ciento, el cual es bastante aceptable en una elección intermedia 
para renovar un Congreso Estatal. Lejos de echar las campanas al vuelo e irse a la hamaca, los priistas tienen que 
sentirse estimulados y redoblar esfuerzos con objeto de responder a la confianza mayoritaria de la ciudadanía, afirmó el 
dirigente estatal. Comentó que a partir de hace dos semanas el PRI se dedicará a capacitar y profesionalizar todavía más 
a los diputados electos y que tomarán posesión en septiembre próximo. En una palabra, el tricolor no se cruza de brazos 
una vez concluida la jornada electoral, pues, por el contrario, su actividad es permanente y deberá reforzarse porque el 
compromiso es mucho con la ciudadanía, citó. "No hemos bajado la cortina, estamos atendiendo gente, escuchando 
proyectos y vamos a impulsarlos, así como revisando los ofrecimientos y compromisos que hicieron nuestros candidatos 
en sus campañas a fin de que puedan llevarse a cabo". (Ojo Política, Redacción, página 14 A) 

Criterio-“Líder de bancada panalista se quedaba recursos”: El diputado independiente Crisóforo Rodríguez Villega 
aseguró que cuando perteneció a la fracción de Nueva Alianza, el coordinador de la bancada panalista, Adrián López 

Hernández, se quedaba con recursos destinados a gestiones, por lo que no pudo cumplir con la entrega de una 
ambulancia. Hace unos días, pobladores de Zacatipán, Tianguistengo, se manifestaron en el Congreso por el 
incumplimiento del legislador. ―Cuando yo estuve en la bancada de Nueva Alianza, el coordinador se quedaba con los 
recursos. A nosotros sólo nos daba un apoyo que no alcanzaba para cumplir con todas las gestiones; a mí me daban a la 
quincena 22 mil pesos‖, justificó. De acuerdo con Rodríguez, al mes debía recibir cheques por 50 mil y 17 mil 500 pesos 
(que incluían gastos personales y gasolina para su transportación) para cumplir con gestiones en el distrito de 
Zacualtipán. Sin embargo, sólo le otorgaban 44 mil pesos, dijo. En julio de 2012, Rodríguez Mejía dejó la curul por 
órdenes de Moisés Jiménez Sánchez, líder moral de Nueva Alianza y exsecretario general de la sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, para que lo supliera Severo Bautista Osorio. Este enroque 
político fue cuestionado por sus compañeros diputados, quienes manifestaron su rechazo a la licencia con cuatro 
abstenciones y tres votos en contra. En julio de este año, el legislador decidió reintegrarse a los trabajos de la legislatura 
―para cumplirle a esa gente‖, ya que su suplente, Bautista, no lo hizo durante el año que estuvo como diputado, acusó. 
(José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Concurren hidalguenses en plenaria del PRI-PVEM: Al hablar del sólido apoyo de la fracción hidalguense 
de diputados priistas a los temas del Pacto por México y Reforma Energética, expuestos en la reunión plenaria de los 
grupos parlamentarios del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Verde Ecologista de México (PVEM), durante el 
diseño de la agenda legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones en San Lázaro el legislador hidalguense Víctor 
Velasco Orozco manifestó que ―los desafíos y soluciones para un mejor país no pueden ni deben esperar más. Debemos 
enfrentar la desigualdad y combatir la pobreza de una manera estructural y definitiva. Con crecimiento y generación de 
empleo sobre bases productivas‖. Agregó que también debe sustentarse una mejor educación de mayor calidad y con 
capacidad para satisfacer la demanda de oportunidades de los jóvenes mexicanos. Los trabajos se efectuaron en un 
recinto de San Lázaro que concentró a más de 200 diputados del PRI y PVEM, incluyendo a los hidalguenses Martha 
Gutiérrez, Emilse Miranda, Dulce María Muñiz, Víctor Velasco Orozco, Francisco González, José Alberto Rodríguez 
Calderón, Darío Badillo y José Antonio Rojo, quienes reconocieron al gobierno federal por la comunicación directa y 
constructiva con el Poder Legislativo. César Camacho Quiroz, presidente del CEN del PRI; Arturo Escobar, coordinador del 
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grupo parlamentario del PVEM;  Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los diputados priistas y Emilio Gamboa Patrón, 
coordinador del grupo PRI en la Cámara de Senadores, fueron los primeros en interactuar con los legisladores. 
ENCUENTRO. Posteriormente, Mirna Hernández, Dulce María Muñiz, Emilse Miranda, Darío Badillo, Víctor Velasco 
Orozco (de Hidalgo) y Mónica García del PVEM, fueron los comisionados de darle la bienvenida al secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El encargado de la política interior del país refrendó la disposición del Gobierno 
de la República para construir acuerdos con todas las fuerzas políticas representadas en el Congreso de la Unión para 
sacar adelante las reformas que le interesan a México y a todos los ciudadanos. Osorio Chong destacó que el Pacto por 
México es un instrumento para llegar a acuerdos y que está en el ánimo del gobierno y de los partidos políticos cumplir 
los 95 compromisos suscritos, así como los del adéndum, firmados en mayo pasado. Asimismo, Luis Videgaray Caso, 
secretario de Hacienda y Crédito Público, comentó las perspectivas económicas que son importantes para el desarrollo de 
la nación. Por su parte, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell y Emilio Lozoya Austin, director general de 
Pemex, recalcaron los aspectos positivos de la Reforma Energética. Comentaron estrategias para desarrollar el potencial 
de recursos de hidrocarburos del país y la necesidad de reestructurar Pemex para hacerlo más competitivo así como 
reducir los costos administrativos para convertirlo más transparente. A casi un año de la LXII legislatura, Víctor Velasco 
subrayó que ―el compromiso es continuar en la ruta de acuerdos para lograr el bienestar que merecen los mexicanos. 

Confiamos en que todos los partidos políticos se sumen a la construcción de reformas y proyectos que atiendan las 
necesidades de la nación. Sólo unidos se concretarán beneficios para nuestro México‖. (Rosa Gabriela Porter, página 
09) 

Crónica-Celebra el PRD consejo estatal: Realizó el Partido de la Revolución Democrática (PRD) su VII consejo 
político estatal, donde presentó un balance de la anterior elección de diputados locales. Ante consejeros estatales, el 
dirigente perredista Arturo Sánchez Jiménez expuso que representó avance evitar que en lo sucesivo se coloque 
propaganda política en el transporte público. Como parte del ―corte de caja‖ recordó que junto con otros partidos 
políticos fue denunciada la elaboración de ―propaganda negra‖, aunque no hay progreso en las investigaciones de 
autoridades estatales. ―Con pruebas se denunció el abuso de topes de campaña, el activismo de funcionarios en todos los 
niveles, el uso de recursos públicos que provocaron contienda inequitativa y desinterés de la ciudadanía‖, apuntó el 
dirigente. Añadió que se vivió una elección de doble estado; es decir, el federal y el local, donde sin recato alguno 
activaron programas y servicios que inducían al voto del partido en el poder. También acusó que ―el gobierno del estado 
se caracteriza por su poca credibilidad, nula legitimidad y un desgaste ante la sociedad que lo aleja del pueblo. Mientras 
los hidalguenses están secuestrados por un gobierno que violenta la democracia, propicia corrupción en las votaciones, e 
induce a los ciudadanos a ser presas de sus acciones de compra de votos‖. Recordó que los perredistas acusaron que el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) se convirtió en un organismo de trámite y despacho de comicios. Además, se 
acreditó en tiempo y forma el 100 por ciento de la estructura electoral en las 3 mil 507 casillas instaladas el día de los 
comicios y acreditadas físicamente 90 por ciento. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Separa el IFE a ocho municipios: Geográficamente, ocho municipios colindantes del Valle de Mezquital y de 
la Sierra Baja de Hidalgo fueron separados dentro la redistritación que el Instituto Federal Electoral (IFE), y los partidos 
políticos con registro en la entidad, propusieron para el segundo escenario. De acuerdo con Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal 
del registro de electores del IFE, es inoperante juntar estos municipios en un distrito electoral, pues la zona montañosa 
los incomunica. Es la Sierra Madre Occidental, literalmente, la que corta esa colindancia de los municipios Juárez Hidalgo, 
Eloxochitlán, Zacualtipán, San Agustín Mezquititlán y Meztitlán con Cardonal, Nicolás Flores y Jacala, por lo que se 
determinó separarlos dentro del proyecto para reordenar los siete distritos electorales. Por ejemplo, dijo la funcionaria 
federal, aunque en el mapa se encuentran juntos los municipios Cardonal, Meztitlán y Eloxochitlán, estos están separados 
por la cordillera, lo que dificultaría al IFE y a los institutos políticos tener una operatividad efectiva en futuros comicios. 
Dicho proyecto fue en consenso una vez que los siete partidos consideraron inoperante el distrito B, el cual juntaba todos 
estos municipios en uno sólo (escenario que fue generado en la Ciudad de México). Ana Alicia Hoyo indicó que será en 
septiembre cuando el consejo general del IFE envíe el segundo escenario de redistritación; para que así, junto con los 
partidos políticos se hagan observaciones y se aterrice esta propuesta, en definitiva, en octubre próximo. Este ejercicio 
de reagrupar los 300 distritos electorales federales se realiza cada diez años, tomando en cuenta diez criterios, como el 
número de habitantes que hay en cada distrito -en este caso se consideran más de 300 mil habitantes- así como el fácil 
acceso. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Independiente-Denuncia contra empresa no absuelve a Honorato Rodríguez Murillo: ASEH: El hecho que 
Honorato Rodríguez Murillo y Rodolfo Paredes Carbajal sean actualmente funcionarios públicos, no los absuelve de las 
irregularidades detectadas en sus anteriores cargos durante la cuenta 2011, señaló la Auditoría Superior de Hidalgo 
(ASEH). Aunque la Secretaría del Medio Ambiente presentó denuncia penal contra Grupo Inelpro SA de CV; Iberaltec SA 
de CV, y Grupo Constructor Icsi SA de CV, eso no exime de responsabilidad al titular de la dependencia Honorato 
Rodríguez Murillo. No absuelve ―a su director general, supervisores y residentes de las irregularidades encontradas‖, 
recalcó el auditor Rodolfo Picazo Molina. Pese a que dos firmas señaladas por la secretaría también hicieron obra 
millonaria para el gobierno del estado, Picazo Molina solo identificó deficiencias en la construcción de rellenos sanitarios. 
Las tres empresas cobraron 9 millones de pesos sin ejecutarlos, por lo que tienen que regresar el dinero o terminar 
rellenos sanitarios, además de ser inhabilitadas, apuntó. El gobierno estatal informó que no fueron aplicados 
correctamente recursos públicos en la construcción del relleno sanitario regional tipo B Apan-Tepeapulco-Emiliano 
Zapata; así como otro relleno en Nopala, Chapantongo, Tepetitlán y Alfajayucan. También hay irregularidades en obras 
de saneamiento y clausura de la celda número dos y restauración de otra celda del relleno sanitario municipal del Huixmi. 
No limpiarán cuenta de subsecretario de seguridad Picazo Molina descartó que ―limpie‖ la cuenta pública de Rodolfo 
Paredes Carbajal, luego que la auditoría comprobó que 3 millones 217 mil pesos de la presidencia municipal de Tula no 
fueron ingresados al banco en 2009. ―Preguntaría qué tiene que ver el que sea subsecretario o secretario con el hueco 
que le hacen a las administraciones. Para el ciudadano común o corriente eso no sería nada justo que lo manejara, 
entonces estaríamos en una impunidad completa.‖ La ASEH detectó que la presidencia municipal no ingresaba recursos al 
banco, ya que ―se quedaban con una parte y ahí estamos deslindando responsabilidades, que puede ser el tesorero, la 
secretaria o el cajero. ―No hay que perder que él (el exalcalde) originalmente a través de su síndico procurador presentó 
denuncia porque no hubo ingresos en la caja del municipio y la auditoría coincidió con esto.‖ En caso que el expresidente 
municipal no compruebe el uso del presupuesto, la auditoría presentaría denuncia. (Víctor Valera, página 02) 

Independiente-Alerta de género, pendiente del Congreso: Nueva Alianza: Al dar por concluido el trabajo 
legislativo y a días que tomen posesión los próximos diputados locales, salieron a relucir faltantes de la actual Legislatura 
que duró dos años cinco meses. Cada fracción parlamentaria dio su punto de vista sobre el trabajo en el Congreso y fue 
Nueva Alianza quien recordó que no fue legislado sobre la alerta de género, figura necesaria cuando existan reiteradas 
agresiones contra mujeres en la entidad. Faltó trabajar en custodia compartida, convenios de aprendizaje, acceso a 
Internet, así como implementar candidaturas ciudadanas y consulta popular, apuntó el legislador panalista Mario Vera 
García. Además de contemplar el supuesto que llegaran a faltar ayuntamientos, puesto sobre la mesa por la bancada de 
Nueva Alianza, quien también propuso ley para prevenir el consumo de bebidas alcohólicas, y defensa del contribuyente. 
Tras asegurar que no traicionaron los intereses perredistas, el coordinador de los diputados del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Ramón Flores Reyes habló sobre la importancia de un padrón único de beneficiarios de programas 
sociales, con la finalidad de terminar con el paternalismo. Los legisladores presumieron que crearon 32 nuevas leyes, 55 
reformas y más de 200 decretos. Falta resolver impugnaciones Debido a que no culmina el proceso electoral porque el 
PRD impugnó de nueva cuenta distritos excepto Tizayuca ante la sala Toluca, aún no pueden ser entregadas constancias 
de mayoría a los candidatos electos. Ramón Ramírez Valtierra, presidente del Congreso, afirmó que está fechado para el 
27 y 28 el registro de las constancias de los integrantes de la próxima Legislatura, pero podría modificarse. La diputación 
permanente que estará vigente hasta el 4 de septiembre será dirigida por el diputado Joel Nochebuena. (Víctor Valera, 
página 02) 

Independiente-Asumen secretarías del SPAUAEH Flores, Mota y Castillo: Luego que tres integrantes del 
Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (SPAUAEH) presentaron su renuncia, 
la asamblea general aprobó el nombramiento de tres reconocidos académicos que cubrirán las secretarías vacantes. El 
pasado 23 de agosto, tres integrantes del comité ejecutivo del Sindicato de Personal Académico del periodo 2010-2014 
presentaron su renuncia ante el secretario general Ramiro Mendoza Cano, para asumir responsabilidades académicas 
institucionales. De acuerdo con el estatuto sindical vigente, se convocó a asamblea extraordinaria y con las facultades 
que le confiere al comité ejecutivo, se presentó a la asamblea general la propuesta de académicos desempeñados en 
diversas actividades para cubrir las secretarías vacantes. Las propuestas fueron Sandra Flores Guevara, para ocupar la 
Secretaría de Comunicación Social y Relaciones Públicas; Antonio Mota Rojas, para la de Asuntos Jurídicos; y Octavio 
Castillo Acosta, para la de Asuntos Académicos. Una vez que cada uno de los académicos propuestos se presentó ante la 
asamblea y después de la participación de varios de sus integrantes, se procedió a la votación. La terna propuesta fue 
aprobada por unanimidad. Después que el secretario general tomó la protesta de ley y los invitó ocupar su lugar en la 
asamblea, les deseó lo mejor al integrarse al comité ejecutivo del cual forma parte la estructura sindical que trabaja para 
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todos los académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Posteriormente los integrantes de la asamblea 
agradecieron a los representantes salientes su trabajo, empeño y dedicación a las actividades que desarrollaron en esta 
organización sindical y les desearon éxito en las responsabilidades que les serán encomendadas. (redacción, página 
03) 

El Sol de Hidalgo-Olvera y priistas por un mejor futuro: Con breve frase, los priistas definieron su postura en torno 
a la reforma energética: "No a la privatización, sí a la modernización". Durante la tercera reunión ordinaria del Consejo 
Político Estatal de ese partido, el gobernador Olvera afirmó que el priismo de Hidalgo no va a fallar a esta cita que tiene 
con la historia. Así que "con responsabilidad, con honestidad, con transparencia, con amor a nuestra tierra, vamos con la 
Reforma Energética que será base y principio para el nuevo desarrollo económico del país". Junto con el dirigente estatal 
del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, y acompañado de su esposa, Guadalupe Romero, el líder moral de este instituto político 
en Hidalgo reconoció que con la misma unidad y vigor como se asumen los compromisos de partido, hoy se alza la voz 
para ir a enfrentar las posiciones que pretenden falsear un debate con principios dogmáticos. "Así como fuimos hace 
unos meses a una contienda electoral, ahora vamos por una contienda por el futuro de México", exclamó. Se requiere, 
pronunció Olvera, que la población no tenga dudas, que no haya temores, que no haya creencias a medias, que la 
sociedad tenga claridad de cuál es el fondo y el alcance de la reforma. Que sepa que "de ninguna manera hay engaño o 
dolo de este gran proyecto para México, pues esos vienen de quienes se resisten a un cambio de fondo que demanda la 
nación. "Digamos sí a la Reforma Energética del presidente Enrique Peña Nieto, vayamos al encuentro de nuestros 
compañeros de partido para en colectivo aprobar esta iniciativa que transforma Pemex; vayamos buscando el acuerdo 
para este proyecto que moderniza el sector eléctrico. "Sí a la Reforma Energética que nos permita reducir las 
importaciones de combustibles pero, sobre todo, pensando en la sociedad, por la que tenemos un compromiso", 
consideró. Olvera exteriorizó: "Aquí en nuestra tierra, donde hay manos generosas y vocación de trabajo, tenemos el 
legítimo derecho de insistir en la construcción de una nueva refinería, por eso los hidalguenses debemos impulsar y 
aprobar la reforma de Enrique Peña Nieto". Llamó a la militancia a formar un frente común que defienda y explique los 
alcances de la reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto, porque la intención no es privatizar ni vender 
Pemex o la Comisión Federal de Electricidad, sino modernizar el sector y permitir que sea competitivo, genere empleos y 
garantice bajar precios de electricidad y combustibles. Ante legisladores federales y estatales, entre ellos los senadores 
Omar Fayad y David Penchyna, el ex gobernador Manuel Ángel Núñez y el presidente estatal del Partido, Ricardo Crespo, 
el primer priísta del estado dijo que se requiere no solo aprobar la reforma energética, sino lograr el apoyo popular como 
ocurrió con la expropiación petrolera. En Hidalgo, tierra de trabajo, se le apuesta a que bajen no solo para que se 
reduzca el costo de los servicios y los fertilizantes, sino que se impulse la construcción de la Refinería de Tula. "Le pido al 
priismo vayamos con todo para impulsar con valor, con talento y audacia la reforma energética. Vayamos a hablar y 
explicar con toda claridad que a donde hay un sector energético en franco declive hay una generación de mexicanos 
capaces de salvaguardar el interés público y la propiedad de la nación. "Aquí donde hay potencial para explotar y 
explorar, también hay la fortaleza para invertir y desarrollar la economía de la nación y debe haber capacidad de 

desarrollo para todos y no solo para las regiones petroleras". En Hidalgo, donde hay manos generosas y vocación de 
trabajo, tenemos el legítimo derecho de insistir en la construcción de una nueva refinería, puntualizó el primer priista. 
Frente a una multitud de activistas del PRI, antes hablaron a favor de las transformaciones constitucionales David 
Penchyna, presidente de la Comisión de Energía; el dirigente Ricardo Crespo; la coordinadora de los diputados federales, 
Mirna Hernández, y el representante del Congreso, Juan Francisco Mendoza Guerrero. Ricardo Crespo mencionó que la 
reforma es urgente, es nacionalista, visionaria y no puede esperar. De no haber cambios en poco tiempo, México 

dependerá íntegramente de las de exportaciones petroleras. "Los priistas dicen no a la privatización pero sí a la 
modernización", expuso el dirigente del Partido Revolucionario institucional. El presidente del Comité Directivo Estatal del 
PRI señaló que los hidalguenses tienen el compromiso de enfrentar el reto y comentó la necesidad de invertir e innovar 
con tecnología en esta actividad con la finalidad de evitar en un periodo próximo la importación de recursos energéticos, 
así como elevar la calidad de vida de las familias con la reducción de tarifas que se traduzcan en bajos costos de los 
alimentos. Expresó al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, la solidaridad del priismo hidalguense para 
transformar a México, bajo el liderazgo de Francisco Olvera. Asimismo, exhortó a los asistentes a informar sobre las 

bondades de este proyecto. El senador David Penchyna Grub, presidente de la Comisión de Energía de la Cámara Alta, 
expuso que hoy estamos frente a la posibilidad de fortalecer al sector energético, de ser más competitivos a través de la 
inversión pública y privada. "Tenemos un Pemex que queremos ver robustecido; que lo mismo compita en nuestro país 
para generar más ingresos a los mexicanos y aprovechar la mejor herramienta que tiene nuestra industria, a sus 
trabajadores con más inversión y con más empleos". Habrá una refinería en Tula que ponga en alto el nombre de Hidalgo 
y genere los empleos y la derrama económica que merecemos. Esta reforma va a transformar a Hidalgo; una vez que se 
apruebe, tendremos certeza, "el papel de Hidalgo en el nuevo mapa energético nacional será clave y las oportunidades 
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para nuestros municipios serán sin precedentes en nuestra historia". La aprobación de esta Reforma Energética es la 
prueba que hoy México nos impone; cerrar los ojos a esta oportunidad es cerrar la oportunidad a nuestros hijos de tener 
un país diferente porque no nos atrevimos a construir. "Las leyes de la política y la voluntad de todos nosotros pueden 
lograr que la energía transforme a México, que construya infraestructura, educación y salud; que construya la paz y la 
seguridad que todos anhelamos". Mirna Hernández Morales, coordinadora de la bancada priista en San Lázaro, opinó que 
este sector requiere cambios que eleven su eficiencia y lo hagan redituable. De seguir en la misma situación, expuso, 
para 2020 México dependerá de otros países en esta materia. El legislador local Juan Francisco Mendoza Guerrero, en 
representación de Ramón Ramírez Valtierra, jefe de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, destacó que entre los 
beneficios que tiene esta iniciativa se encuentra su responsabilidad con el medio ambiente, al fomentar el uso de las 
energías. (José Luis Rico, página 12 A) 
 
Síntesis-Tema energético, un reclamo social: (Jaime Arenalde, página 03) 
 
Plaza Juárez-Con transparencia y con honestidad vamos con la reforma energética: (Redacción, página 03 
A) 

 
Uno más Uno-Reforma energética beneficiará a Hidalgo: (Redacción, página 04)  

El Sol de Hidalgo-Sí a la Reforma Constitucional: El secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad 
Pontón, se pronunció por que se modifique la Constitución en el marco de la reforma energética. Nuestro país, dijo, tiene 
grandes reservas petroleras, pero de nada sirven sin inscribirse en un marco de competitividad internacional. Para ello es 
necesario, opinó, que el sector privado participe en la explotación y la refinación de hidrocarburos, todo bajo la rectoría 
del Estado, es decir, sin que se pierda soberanía sobre el recurso. "Una reforma constitucional resulta fundamental para 
México. No podemos crecer sin ser una economía competitiva, para lo cual se necesita modificar el marco legal que 
implique seguridad jurídica a las empresas, pero manteniendo el control del Estado sobre la electricidad y los 
hidrocarburos". Solo de esa manera, afirmó Maauad Pontón, podrán disminuir o controlarse los precios de la electricidad 
y combustibles. También es importante insertarse en el campo de la competencia internacional, para lo cual se requiere 
ser más eficiente. Hoy en día, apuntó, un importante porcentaje de los hidrocarburos que se consumen en México se 
importan de otros países, donde disponen de modernos sistemas de refinación. Lo ideal es que el petróleo crudo pueda 
llegar al público mexicano sin intermediarios, mediante empresas y tecnologías propias, citó. Dijo que México pertenece 
al bloque económico del norte de América, el cual es uno de los más fuertes en el ámbito global. El país, reiteró, cuenta 
con grandes niveles de energéticos, pero de nada sirven si no se administran de manera eficiente. Mencionó que es un 
hecho que con las reformas pueden disminuir los precios que paga el público por el gas, gasolina y electricidad, lo cual 
sería posible una vez que participe el sector privado en ambas industrias, lo que genera mayor eficiencia y mayor 
competitibilidad. El secretario de Desarrollo Económico expresó que, sin duda, es sustancial para mejorar la economía del 

país aprobar reformas en materia energética, lo cual tendrá que reflejarse necesariamente en el bolsillo de los 
mexicanos, además de que se generarán millones de empleos. (Ojo Política, Redacción, página 14 A) 

Milenio-Legislatura deja 32 leyes y 74 reformas: El Congreso del estado clausuró ayer el segundo periodo ordinario 
de sesiones del tercer año de ejercicio legislativo constitucional con que concluyó la LXI legislatura local. En dos años y 
cinco meses de trabajo legislativo se aprobaron 32 nuevas leyes, 74 reformas y 546 decretos.  Al respecto, el presidente 
de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que los integrantes de la LXI 
legislatura se van satisfechos por el trabajo realizado. ―Los resultados sin duda nos dejan satisfechos, cumplimos un 
compromiso, primero con nosotros mismos, de hacer bien nuestro trabajo, de escuchar los problemas, las necesidades, 
los planteamientos de los hidalguenses y de traerlos aquí para que se fueran considerando en el trabajo legislativo, para 
que esas propuestas, esas soluciones fueran consideradas en las reformas y en las nuevas leyes que aquí aprobamos‖, 
sostuvo en el Pleno del Congreso. Uno de los principales objetivos de la legislatura local fue garantizar el respeto a los 
derechos humanos de las niñas y de los niños, las mujeres, adultos mayores, los indígenas y de las personas con 
capacidades diferentes. ―Se legisló en derechos humanos, se fortaleció la hacienda pública, se trasversalizó el interés 
superior del niño y la equidad de género, se tutelaron los derechos de la familia, becas escolares y financiamiento a la 
educación, se armonizó en materia de cultura indígena, el fomento a la lectura, la protección civil, vivienda, catastro, 
obras públicas, protección al medio ambiente‖. Señaló que con las reformas y leyes aprobadas hoy se castiga a quien 
atenta contra los derechos de las mujeres, a quien lacera nuestro patrimonio, a quien discrimina, a quien cometa trata de 
personas, a quien hostigue a menores, a quien torture, así como la desaparición forzada. ―Recibimos comentarios y 
propuestas de la sociedad civil, de los expertos y de quienes aplican la ley con el propósito de que nuestras leyes sean 
más eficientes, más responsables, menos burocráticas y que tengan y que ofrezcan una mayor certeza‖, dijo.  Ramírez 
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Valtierra comentó que la LXI legislatura presentó dos circunstancias especiales: durar dos años cinco meses y tener 
representación de todas las fuerzas políticas del estado. ―No sólo buscamos el acuerdo, lo impulsamos, lo promovimos, el 
entendimiento, el cabildeo, la negociación política, fue lo que nos posibilitó el ofrecer los resultados que hoy tenemos 
para los hidalguenses‖. Ramón Ramírez insistió en que los legisladores terminan su gestión satisfechos por lo realizado en 
la LXI legislatura. ―Tuvimos siempre presente que para alcanzar acuerdos, debíamos partir de establecer una relación 
cordial, de respeto, de escuchar a todos, de considerar las propuestas de todos, de esta manera, por primera vez en el 
Congreso de Hidalgo, una legislatura presentó a la ciudadanía una agenda legislativa común‖. Según el legislador priista 
los diputados locales legislaron, crearon leyes y reformas con sentido humano. Mencionó que aprobaron también las 
minutas procedentes del Congreso de la Unión y de la Cámara de Senadores para implementarlas al sistema normativo 
de la entidad y abonar a la construcción de nuestro marco constitucional federal. ―Y lo hizo en los grandes temas 
nacionales como fueron la reforma educativa, derechos humanos, alimentación y derecho al agua, competitividad 
económica, y la reforma que dará rumbo al nuevo sistema de justicia penal‖, agregó. Sobre lo que hizo falta la legislatura 
loca, únicamente se limitó a responder que tiempo. Expuso que a través del diálogo se pudo negociar, cabildear y 
alcanzar acuerdos entre los 30 diputados para entregar los resultados que hoy se tienen.  Claves Despedida - Previo a 
la última sesión de la LXI legislatura, los 30 diputados develaron la placa conmemorativa de su gestión en el acceso al 

Pleno del Congreso del estado. - Tras la ceremonia se instaló la Comisión Permanente para los trabajos de entrega-
recepción con la LXII legislatura, la cual tomará protesta el 5 de septiembre. - Hoy, los diputados deberán entregar al 
Congreso los automóviles que les fueron asignados al inicio de la LXI legislatura, se entregarán 29 unidades. - De los 30 
diputados salientes, tres terminaron como independientes: Ramón Berganza Escorza, Héctor Mendoza Mendoza y 
Crisóforo Rodríguez Villegas. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Heredan pendientes al nuevo Congreso local: La LXI legislatura del Congreso del estado heredará a los 
diputados locales entrantes las iniciativas de transparencia, interrupción legal del embarazo, derecho a la vida, la alerta 
de género, combate al abuso del consumo de bebidas alcohólicas, que se quedaron en Comisiones. Los coordinadores de 
las fracciones parlamentarias del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y 
diputados del Partido Nueva Alianza (Panal), coincidieron en que se deja una serie de pendientes a la LXII legislatura. El 
diputado Mario Vera García señaló que Nueva Alianza deja pendientes para el análisis a la siguiente legislatura temas 
sobre custodia compartida, convenios de aprendizaje, la solución en el supuesto de la falta absoluta de los 
ayuntamientos, la alerta de género, la inversión del 1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) estatal en ciencia y 
tecnología, el acceso a internet de todos los hidalguenses, el combate al abuso en el consumo de bebidas alcohólicas y la 
defensa del contribuyente hidalguense. Queda pendiente también la expedición de normas jurídicas que bajo el mandato 
de la reforma política federal corresponde incorporar al marco jurídico estatal, como las nuevas figuras de la consulta 
popular, las candidaturas independientes y la iniciativa ciudadana. Por su parte, el coordinador de la fracción 
parlamentaria del PAN, Prisco Manuel Gutiérrez, indicó que la iniciativa del derecho a la vida, propuesta por la diputada 
Yolanda Tellería Beltrán, es una iniciativa de interés social que se quedará para el análisis de los legisladores entrantes. 

―En Acción Nacional decimos sí a la vida, si a que este derecho sea respetado, protegido y garantizado 
constitucionalmente como ya se hace en otros estados‖, sostuvo. En tanto, el coordinador de la fracción parlamentaria 
del PRD, Ramón Flores Reyes, señaló que la bancada del partido del sol azteca dejará en Comisiones las iniciativas de 
prevención y control de adicciones, casas de empeño y la interrupción legal del embarazo. Para el presidente de la Junta 
de Gobierno del Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra, las iniciativas de interrupción legal del embarazo, de la 
diputada Sandra María Ordaz Oliver y de derecho a la vida, de Yolanda Tellería, no se dictaminaron porque simplemente 

no se agotó el proceso legislativo. ―Se discutió por supuesto en Comisiones, no se llegó a ningún consenso para concluir 
el proceso legislativo y por supuesto que estaremos entregándole a la siguiente legislatura esos pendientes‖, aseveró. Por 
su parte, la diputada Sandra Ordaz Oliver, consideró que hubo falta de sensibilidad de los legisladores para aprobar la 
iniciativa que presentó ante el Pleno del Congreso. Afirmó que los diputados del PRI fueron un factor importante para 
que su iniciativa no pudiera salir adelante. ―Es un tema que se queda pendiente, espero que la próxima legislatura lo 
retome‖, concluyó la legisladora.  Claves Deuda - Para el diputado local Arturo Aparicio Barrios, representante del 
Partido del Trabajo (PT) en el Congreso del estado, aún quedan pendientes para la sociedad hidalguense. - ―A muchos de 

los diputados nos hubiera gustado poder lograr que los índices de pobreza y marginación disminuyeran, no lo hemos 
logrado‖, sostuvo el legislador petista. - Pese a ello, expresó que a la LXI legislatura le tocó su parte de aprobar leyes, 
reformas y endeudamientos que se fueron a la obra pública y que tendrán que ser vigilados. (Alejandro Reyes, página 
07) 
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Milenio-Legisladores entrantes tienen mayor preparación académica: A diferencia de la Legislatura saliente, 
donde cuatro de los diputados apenas contaban con formación académica de primaria, secundaria y, en dos casos, 
bachillerato, 29 de los próximos 30 encargados de discutir y aprobar leyes en el Congreso de Hidalgo tienen estudios de 

licenciatura o equivalente, dos de ellos poseen el grado de maestría. Aunque para ser legislador la Constitución sólo pide 
haber cumplido 21 años de edad al día de la elección, ningún grado de profesionalización ni un perfil de preparación 
específico, son pocos los que cuentan con una formación en leyes, ya que la gran mayoría se preparó para ser contador o 
docente.  El próximo coordinador de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, se graduó como abogado por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 1966. Esta será la segunda vez que integre la legislatura estatal, 
además de ser dos veces diputado federal y una Senador de la República. También licenciados en derecho son el hijo del 
finado gobernador Humberto Lugo Gil, Humberto Lugo Guerrero, quien representará al distrito de Huichapan. En 1993 
concluyó sus estudios en la UNAM. Leonardo Pérez Calva, Gloria Hernández Madrid y Mabel Gutiérrez Chávez también 
cuentan con la misma preparación pero en las aulas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Esta 
última, además es ingeniera en Sistemas Computacionales por el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP); mientras que 
Hernández Madrid es máster Internacional en Derecho Penal por la Universidad de Barcelona y maestra en Derecho Penal 
por la Universidad de Tlaxcala. El panista Guillermo Galland, quien cuenta con cursos en el extranjero de Lengua y 
Cultura Italiana por el Centro Culturale Tiberius Rimini, y de Democracia en América Latina por la Universidad de Caracas, 
al igual que la perredista Imelda Cuellar Cano, son abogados. El primero egresado de la UAEH y la segunda del Colegio 
Anáhuac. Tres de los cuatro plurinominales de Nueva Alianza son docentes. María Eugenia Muñoz es profesora de 
educación primaria y egresó de la Normal Benito Juárez en 1978.  En la misma institución estudió Víctor Trejo Carpio, ex 
contendiente por la dirigencia del SNTE, que en 1993 también se tituló como abogado en la UAEH. Dolores López 
Guzmán, supervisor escolar de la zona 135, igualmente es profesor. De Sandra Hernández Barrera, la SEP federal sólo 
refiere que es técnico en computación por el CBTIS 199 de Mixquiahuala. Además de ellos, los legisladores del PRD 
Luciano Cornejo y Celestino Ábrego Escalante son profesores, ambos de educación primaria. El primero estuvo frente a 
grupo desde 1976 hasta 1990. Entre el grupo de contadores se encuentran Omar Zerón Flores, Ramiro Mendoza Cano y 
Miguel Ángel Romero Olivares. El diputado electo por San Agustín Mezquititlán, Ruperto Ramírez Vargas, cuenta con la 
carrera técnica en Contabilidad, la cual cursó en el CBTIS 5 de Zacualtián, además de la Licenciatura en Contaduría por la 
UAEH, de la que egresó en 1991. El resto de quiénes integrarán el Congreso local tienen diferentes profesiones, ninguna 
asociada en su currícula con el estudio de leyes: Juan Carlos Robles, del PAN, es arquitecto por el ITP; Javier Amador, del 
PRI, cursó la licenciatura en Comercio Exterior (UAEH, 2006), mientras que sus compañeros de bancada Ismael Gadoth 
Tapia y Dora Luz Castelán hicieron lo propio en las carreras de Mercadotecnia y Ciencias y Técnicas de la Comunicación.  
Otros casos son los de Alfredo Bejos y Rocío Tello, cirujano dentista y cirujana, respectivamente, así como el de Héctor 
Pedraza Olguín, ingeniero agrónomo especializado en Fitotécnia graduado del Instituto Tecnológico de Valle de Morelia, 
quien, no obstante, tienen una Maestría en Administración Pública. En sus perfiles de redes sociales, José Juan Viggiano, 
del PRI, y Antonio Chávez Barraza, del Partido Verde, dicen que estudiaron en la UAEH y el IPN, pero no dan más 

especificaciones. La SEP no los tiene en sus registros de titulados con cédula profesional. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Son legisladores los mejor pagados: Dentro del mercado laboral en Hidalgo, los legisladores federales se 
colocan en la cúspide de la pirámide salarial al ganar hasta 60 veces más que una mesera, 19 veces más que un 
mercadólogo; casi 13 veces más que un auditor de procesos y dos veces más que un gobernador. La llamada dieta que 
reciben los diputados federales representa un ingreso mensual por 149 mil 937 pesos, el cual está complementado con 
un vale de despensa por 2 mil 780 pesos, así como una compensación de 170 pesos para comer en los restaurantes del 
propio Congreso. Dentro de estas prestaciones a que tienen derecho se suma un seguro de vida, vales de gasolina, pago 
de asesores, pago de casetas en autopistas, un seguro de gastos mayores médicos y algunas prestaciones menores 
como peluquería y gimnasio. Bajo estas condiciones, los nueve diputados federales priístas, un perredista y un panista, 
alcanzan de forma mensual un ingreso superior a los 160 mil pesos mensuales. Una cantidad semejante ganaría una 
mesera a los largo de 60 meses, es decir años. Esto de acuerdo a las páginas de Chambatel que despliega las 
oportunidades de empleo en Pachuca. Allí, una empresa privada ofrece 2 mil 500 pesos mensuales más propinas a una 
mesera para trabajar ocho horas y que tenga una edad entre 23 a 30 años. Un licenciado en Mercadotecnia podrá 
obtener en un grupo dedicado a la venta de llantas con un sueldo de 8 mil pesos, no sin antes cumplir con requisitos 
estrictos como tener ―entre 25 y 35 años. Acostumbrado a trabajar bajo presión y tolerancia a la frustración‖. La petición 
de certificaciones y mayores conocimientos no se refleja en el sueldo propuesto por empresas; al buscar a un auditor de 
procesos le ofrecen 12 mil pesos mensuales, es decir 13 veces menos que un diputado federal y la exigencia es tener 
experiencia en el cargo, una licenciatura en Ingeniería, estar certificado en Yellow Belt, estar calificado en soldadura por 
la AWS, además de un sinnúmero de conocimientos especializados. Esta solicitud es de una empresa automotriz asentada 
en Ciudad Sahagún. (Jorge Martínez, página 04) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811385e0b4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811385e0b4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811385e0b4
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811385e0b4
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Criterio-Cuatro diputados, los menos participativos: En los dos años cinco meses que duró el trabajo de la LXI 
Legislatura estatal, los diputados que menos participaron en tribuna, ya sea para exponer, discutir o leer propuestas, son 
Severo Bautista Osorio, Damián Sosa Castelán, Mario Vera García y Elisa Licona Suárez, con 30, 35, 37 y 39 
participaciones en el periodo, respectivamente. Por el contrario, los diputados Onésimo Serrano González, con 154 
intervenciones; Luis Alberto Marroquín Morato, con 139; Alberto Anaya de la Peña, 134; Ramón Flores Reyes, 125; 
Adrián López Hernández, 130, y Christian Pulido Roldán, con 118, reportaron la mayor actividad legislativa en más de 250 
sesiones que se realizaron en el Congreso local, de acuerdo con una reseña solicitada por Criterio vía Infomex. En el 
reporte se observa la participación de los 30 diputados que integran la saliente LXI legislatura de Hidalgo, que ayer 
realizó la clausura de labores. A diferencia de otras legislaturas que han laborado por un periodo de tres años, la actual 
se redujo a dos años cinco meses para empatar las elecciones locales a partir de 2016. De acuerdo con la Secretaría de 
Servicios Legislativos, los 30 diputados realizaron 2 mil 573 intervenciones en tribuna. De la fracción del PRI, los 14 
legisladores participaron mil 188 veces, siendo Serrano González, Marroquín Morato y Anaya de la Peña los más 
participativos. Los diputados de la fracción de Nueva Alianza (la segunda fuerza política) reportaron 401 intervenciones 
en tribuna. Por su parte, la bancada del PRD sumó 427 participaciones; de las cuales, 125 fueron de Flores Reyes y 109 
de Sandra María Ordaz Oliver. Los tres diputados del PAN, en conjunto, concretaron 197 participaciones: Yolanda Tellería 

Beltrán, 90; Prisco Manuel Gutiérrez, 67, y Sosa, 35. Los legisladores del PT, Arturo Aparicio Barrios (propietario) y 
Humberto Pacheco Miralrío (suplente), participaron en conjunto 68 veces en tribuna; mientras, Christian Pulido Roldán, 
del PVEM, lo hizo 118. Los legisladores declarados independientes, Ramón Berganza Escorza y Héctor Mendoza Mendoza, 
reportaron 103 y 76 participaciones, respectivamente. COMISIÓN SE ENCARGARÁ DE TRANSICIÓN Durante la 
clausura de trabajos del periodo ordinario, el Congreso nombró a los diputados que presidirán la comisión Permanente 
que, a partir de este miércoles, comenzará con la recepción de documentos de los diputados que integran la LXII 
legislatura. HOY DEVUELVEN VEHÍCULOS OFICIALES Los legislaores salientes tendrán que regresar este lunes los 24 

vehículos tipo Gol y cuatro camionetas Amarok, modelo 2012, que les fueron asignados para transportación durante su 
estancia en el Congreso local. De acuerdo con el diputado priísta Ramón Ramírez, presidente de la Junta de Gobierno, 
sus compañeros se comprometieron a regresar las unidades adquiridas el 11 de noviembre de 2011, las cuales 
pertenecen al Poder Legislativo estatal. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Acusan a subsecretario de Seguridad de desfalco: El auditor Superior de Estado, Rodolfo Picazo, advirtió 
que Rodolfo Paredes Carbajal, subsecretario de Seguridad Pública, tendrá que responder por un presunto desfalco de 
más de 3 millones 200 mil pesos que no entraron a la caja del ayuntamiento de Tula de Allende durante su mandato 
como presidente municipal. La Auditor Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) dio a conocer que pese al cargo que 
ostenta, Paredes Carvajal tendrá que responder por las cuentas que dejó pendiente durante su administración. ―No, yo 
les preguntaría qué tiene que ver que sea subsecretario o secretario, el hueco que le hacen a las administraciones, yo 
creo para el ciudadano común y corriente como tú o como yo, no sería justo que así se manejara, entonces estaríamos 
en una impunidad completa en el estado y en el país‖, dijo Paredes Carbajal. El exalcalde de Tula habría presentado en 

su momento una denuncia penal por este faltante en las arcas municipales. Y es que en la caja que maneja la 
presidencia municipal no ingresaban todo el dinero para las obras al banco, sino que se quedaban con una parte, de ahí 
que se deslinden las responsabilidades que pueden recaer en el tesorero, en la secretaria o en el propio expresidente 
municipal. Rodolfo Picazo explicó que si bien el actual funcionario estatal está respondiendo y ha colaborado para acercar 
a todos los funcionarios que le acompañaron durante su mandato, él tendrá que responder por los recursos estatales que 
están faltando, pues fue su responsabilidad el manejo de esos recursos. ―El dinero no ingreso en la tesorería y si el 

exalcalde no lo comprueba con documental o reintegrando el dinero, nosotros vamos a presentar una denuncia de 
hechos y será la Procuraduría (General de Justicia de Hidalgo) quien proceda, y no importa si ocupa un cargo público, 
hay una responsabilidad y tiene que responder‖, advirtió. Picazo dio a conocer que Paredes Carvajal, así como otros 
exalcaldes con cuentas pendientes, tendrán que responder a las observaciones y su plazo vence a finales de septiembre; 
de lo contrario, serán denunciados. El subsecretario de Seguridad fue presidente municipal de Tula de Allende en el 
periodo 2009-2012. (Agencia Reforma, página 06) 

Crónica-Cierra el ciclo LXI Legislatura; tienen última sesión ordinaria: Aprobaron los diputados locales leyes e 
iniciativas que coadyuvaron al Plan Estatal de Desarrollo y al gobernador Francisco Olvera Ruiz, manifestó el presidente 
de la Junta de Gobierno Legislativa, Ramón Ramírez Valtierra, en la última sesión de la LXI Legislatura local. Además, 
dijo, el trabajo del Congreso sirvió para impulsar en pluralidad temas como educación, salud, protección a grupos 
vulnerables, crecimiento económico y hacendario en municipios y desarrollo social. Indicó que fue una Legislatura con 
dos circunstancias muy especiales; una duración de dos años cinco meses y la representación de todas las fuerzas 
políticas del estado. ―No sólo buscamos el acuerdo, lo impulsamos, promovimos el entendimiento, el cabildeo, la 
negociación política, fue lo que nos posibilitó ofrecer resultados‖. Resumió 32 nuevas leyes, 55 reformas y más de 200 
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decretos, a favor de diversos sectores. A través de estas leyes se busca garantizar el respeto a los derechos humanos de 
niños, niñas, mujeres, adultos mayores, indígenas, con capacidades diferentes e hidalguenses en general. ―Esta 
Legislatura se distinguió por su habilidad para establecer acuerdos a partir de relaciones cordiales, respetuosas y dando 
voz a todos‖. Agregó que en dos años y cinco meses se presentaron iniciativas que garantizan los derechos humanos, 
transparencia, combate a la corrupción, desigualdad y discriminación, equidad de género y fortalecimiento del Estado de 
Derecho. Previamente, representantes de las diferentes fracciones políticas dirigieron un mensaje para informar sobre su 
participación a lo largo de esta Legislatura; Ramón Berganza, Christian Pulido, Prisco Manuel Gutiérrez, J. Ramón Flores 
Reyes, Mario Vera y Martín Pérez Sierra, tomaron la palabra. (Alberto Quintana, página 04) 

Plaza Juárez-Concluye trabajos la 61 legislatura: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Celebra LXI Legislatura sesión de despedida: (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Analizan crear una policía cibernética: Personal de la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo (PGJEH) realiza un análisis para la elaboración de un proyecto sobre una policía cibernética que apoye en las 
labores de investigación de delitos en la entidad, señaló el titular de la dependencia, Alejandro Straffon Ortiz. Explicó que 
aunque la PGJEH carece de un área de seguimiento de delitos a través de internet, instituciones como la Procuraduría 
General de la República (PGR) en Hidalgo brinda apoyo al personal de la dependencia estatal, además de la Policía 
Federal. ―Derivado de los convenios que tenemos firmados en las conferencias nacionales de procuración de justicia nos 
apoyamos con ellos y nos ayudan bastante bien y hasta ahora estamos revisando infraestructura para crear una propia 
policía cibernética‖, explicó. Aunque existe la inquietud de formar una corporación que persiga delitos como extorsiones y 
trata de personas por internet, el procurador de justicia manifestó que una de las limitantes para este tipo de proyectos 
son los recursos económicos entre otros factores que ayuden a la creación de esa unidad especial. Por su parte, el 
secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo Ahedo Mayorga, consideró que podría llegar a crearse una unidad 
similar con la que cuenta la Policía Federal, pero resaltó la colaboración de la ciudadanía junto con instituciones del orden 
federal para combatir los delitos que tengan origen a través del internet o redes sociales. El encargado de la Seguridad 
en el estado manifestó que hasta el momento no se han realizado análisis sobre la creación de la policía cibernética 
dentro de la corporación, aunque reconoció que corporaciones de ese tipo existen en las grandes ciudades en donde se 
han dado bueno resultados. Ahedo Mayorga explicó que la creación de una unidad especial para vigilar en internet en los 
casos de trata de personas, extorsiones, fraudes y otras modalidades del delito se considera debido a que se ha 
demostrado que son de mucha ayuda.  El titular de la policía estatal coincidió con el procurador de Justicia de Hidalgo, al 
señalar que una unidad de este tipo equivale a la inversión de muchos recursos, tanto económicos y humanos, además 
de tecnología para contar con equipos sofisticados que ayuden a perseguir los crímenes por internet. ―Pues, bueno hasta 

ahorita no tenemos este estudio para crear una policía así, pero analizamos que en las grandes ciudades ya se ha 
implementado y es de mucha ayuda, se consideraría crear esa policía, aunque se requiere de muchos recursos y equipos 
de más‖, sostuvo el secretario de Seguridad Pública del estado.  Claves Denuncias - A pesar de no contar con una 
unidad especial de vigilancia en internet, la policía estatal capturó a una persona acusada de planear un secuestro, luego 
de obtener información de Facebook. - Ciudadanos han hecho uso de la red social de Twitter para denunciar malos 
tratos, además de extorsiones por parte de persona de los Ministerios Públicos de la PGJEH. - Aunque ninguna de las dos 
instituciones cuenta con unidades especiales para dar seguimientos a través de internet, cuando requieren ayuda 
recurren a instancias federales. (Juan José Fernández, página 26) 

El Reloj-“Patrullarán en internet”, van por policía cibernética: (Yina Bautista, primera plana) 

Plaza Juárez-“Monitores ciudadanos” vigilarán a policías: (Redacción, página 12A) 

Uno más Uno-“Monitor Ciudadano” para mejorar servicio de policía: (Cristina Carrera, página 05) 
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Milenio-Regularán el comercio informal en mes patrio: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, aseguró que para esta temporada de fiestas patrias hay un control de vendedores ambulantes, quienes 
tradicionalmente se ponen en varios puntos de la ciudad para vender artículos como banderas, trompetas y demás 

cuestiones tricolores. ―Eso es tradicional, es parte de nuestra cultura que se vendan ese tipo de banderitas y otro tipo de 
cosas. Sí hay un censo (de los comerciantes). No tengo el dato exacto ahorita, pero sí se controla y es por un tiempo 
determinado, cada año se hace, se ha hecho de manera más profesional, antes proliferaban, no se sabía cuántos eran, 
pero ahora ya tenemos ese conteo‖, mencionó el edil. García Sánchez admitió que durante septiembre se permite la 
instalación de vendedores ambulantes o semifijos con mercancías relacionadas a las fiestas nacionales, pero el resto del 
año sí hay otro tipo de comerciantes informales. ―Ese es un tema nacional, no sólo de Pachuca, es un tema nacional que 
requiere la participación de todos, sin duda esa informalidad no es porque (las personas) lo hayan decidido, sino por las 
circunstancias pero sí es claro que es gente que delinque o afecta la seguridad‖. Aseguró que en su administración 
buscan la manera de integrarlos a la economía formal, pero el gobierno no da trabajos, sino es el encargado de generar 
las condiciones para la llegada de inversión privada la cual sí genera plazas laborales formales. ―No es lo más correcto, 
tenemos que invitarlos a conformar parte de la formalidad y para eso nosotros como autoridad irlos capacitando para que 
así sea, pero también requiere de mayores oportunidades y lo repito, el gobierno no es el que genera los empleos, el 
gobierno es quien facilita las condiciones para que los empresarios creen los empleos y sea una manera de reducir esa 
informalidad‖. Añadió que desde las instancias económicas hay cursos de capacitación para la búsqueda y obtención de 
de trabajos formales, mismos que son gratuitos. ―Este trabajo deberá ser no solamente municipal, sino estatal y federal, 
y seguiremos trabajando. No es un tema sencillo, que se solucione de un día para el otro, pero los trabajos de 
capacitación, los trabajos de preparar a la gente ante una entrevista eso lo hacemos desde el Ayuntamiento‖. Lo que no 
van a permitir, dijo García Sánchez, es la instalación de los llamados franeleros, personas a quienes se les exhorta a 
abandonar esa ocupación que privatiza el estacionamiento en la vía pública y que está prohibido en el Bando de Buen 
Gobierno. ―Sí existen algunas zonas, desde luego que no están permitidos y nosotros como autoridad invitaremos a 
respetar el libre estacionamiento cuando sea el área. Invitarlos, yo soy enemigo de usar la fuerza pública para esas 
situaciones, es gente tranquila, pero éste es trabajo constante como con la gente que está en la calle, a quienes se les 
invita para que dejen libre la calle pues es un mal aspecto para la sociedad‖, señaló el alcalde respecto a lo que ya 
comienza a ser la venta de productos por el mes de septiembre en el que se festeja la Independencia Nacional con 
ceremonias en calles, colonias y la Plaza Juárez. Talleres para empresarios Los talleres orientados a los empresarios 
micro y pequeños de Pachuca están a cargo de la Secretaría de desarrollo Económico. Las temáticas van desde la 
atención a clientes, la administración del negocio y hasta finanzas de los mismos. Esos talleres empezaron el año pasado 
y según contó la titular de la secretaría, Ana Stefania García Camacho, están pensados para resolver los problemas 
comunes de los pequeños negocios por medio de una metodología empresarial. ―Estas capacitaciones se impartirán 
gratuitamente, por lo cual se convoca al público en general. Las inscripciones se llevarán a cabo en las instalaciones de la 
Secretaría de Desarrollo Económico Municipal, ubicada en Plaza Independencia‖, ha dicho la funcionaria. Los interesados 

para inscribirse en los cursos tienen la posibilidad de ver cuáles son éstos en la dependencia ya que dependiendo de la 
demanda se abren y cierran los grupos, mismos que en algunos casos también atienden a población en general. Uno de 
esos casos es el programa Pachuca ProActiva donde en comunidades del municipio se imparten cursos de finanzas 
personales y los principios básicos para la instalación de un negocio. (Alejandro Suárez, página 08) 

El Reloj-Propone ayuntamiento reducir comercio informal en Pachuca: (Yina Bautista, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Inicia la última semana de agosto y será en septiembre cuando se den por iniciados los festejos en Pachuca, Mineral de 
la Reforma, la zona metropolitana y por supuesto, las festividades patrias por el Grito de Independencia. En esta ocasión 

la capital hidalguense y su municipio vecino tendrán festejos al por mayor en donde se prevé una afluencia importante de 
visitantes del interior del estado, así como de entidades vecinas como Estado de México, Tlaxcala y el DF.  La apuesta de 
cada año es atraer la mayor cantidad de derrama económica a través del pago de entradas a los recintos feriales, el pago 
de espectáculos en los palenques y la compra de productos, ropa, artesanías y comida.  En 2011 se generó una derrama 
económica de casi 200 millones de pesos para la Feria de Hidalgo y de 4.6 millones para la de San Francisco; en 2012 se 
registró un récord de asistencia con más de 900 mil personas. Para este año ya se han vendido o apartado alrededor de 
70 por ciento de los stands de la Feria de San Francisco Pachuca Hidalgo 2013, que se llevará a cabo del 26 de 

septiembre al 20 de octubre. En Mineral de la Reforma, la feria será del 30 de agosto al 16 de septiembre y se espera 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811387cf2a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811387cf2a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811387cf2a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811387cf2a
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una derrama económica de 20 millones de pesos y una afluencia de 200 mil personas. Como vemos, las cifras nos 
acercan a una realidad en la que el evento tradicional de las ferias para festejar la santo del pueblo se han convertido, 
han evolucionado, en eventos de derrama económica y comercial en donde se busca el beneficio de los sectores de 
comerciantes y prestadores de servicios, así como de empresarios locales y foráneos, ligados a la entidad.  En total serán 
cuatro grandes festejos, los tradicionales de San Francisco en el Centro de Pachuca y el festejo comercial del recinto 
ferial al sur de la ciudad; antes, la tradicional de Pachuquilla en Mineral de la Reforma y a su vez, la nueva de la zona 
metropolitana en al recinto a estrenarse en la carretera Pachuca-Cuidad Sahagún, a la altura del kilómetro 12. Entre 
estos eventos se tendrá el Grito de Independencia en Plaza Juárez de Pachuca el fin de semana del 14, 15 y lunes 16 de 
septiembre, en donde a pesar de ser en menor medida, se ofrece la oportunidad al comercio de poderse establecer en 
vía pública para expendio de comida y artículos. Se ha anunciado para esa fecha a Los Tigres del Norte –todavía no está 
confirmado por las autoridades- que de ser cierto traerá una afluencia importante de gente al Centro de Pachuca.  Se 
esperan buenas ventas para todos los sectores, así como un ambiente de festejo en donde se espera dar un mensaje de 
unidad entre hidalguenses con operativos de seguridad y control ciudadano para que no pase a mayores y todo quede en 
eso, la fiesta. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCIA propuso desde hace algunos día un concepto de programa vial que tiene como 
base conceptual una serie de medidas encaminadas a frenar el manejo inmoderado sobre todo en los bulevares y 
avenidas centrales de Pachuca que dan como resultado una estadística de espanto en que las muertes y los lastimados 
son una constante que parece que a nadie extraña en tanto no sean su pariente, pues aunque parezca raro provoco el 
rechazo por lo menos en algunos de los que todo mundo califica como seudo intelectuales.  
En el fondo el rechazo al proyecto Eleazar parece obedecer más a lo que tiene de posibilidades de poder en el futuro 
para el alcalde de origen ciudadano que otras causas que esgrimen quienes rechazan su proyecto vial, así como sus 
propuestas que tienen que ver con el renglón urbano y que para muchos hablan de un nuevo Pachuca y para otros de 
medidas casi iconoclastas y un poco menos que merecedoras para que sea quemado con leña verde en plena plaza 
pública. El alcalde que le ha apostado a la lógica se ha aliado a los ciudadanos y a las familias pachuqueñas, a quienes 
les ha explicado de manera sencilla que se debe poner orden en las calles y bulevares porque los accidentes crecen con 
las consecuencias terribles para la vida y la salud de la familia del municipio.  
VIVE LA CULTURA VIAL. Hace dos días EGS presento el programa VIVE LA CULTURA VIAL y dijo que en Pachuca los 
accidentes viales son la primera causa de muerte entre los jóvenes de 15 a 19 años de edad y que de 100 accidentes que 
se dan en el estado 25 se dan en Pachuca y que para darse una idea de cómo se han incrementado los mismos en lo que 
va del año se han dado en la capital del estado 2500 accidentes y que seguramente resultará impactante saber que de 
cada 4 muertos por accidente vial uno es peatón con las lecturas que se le quiera dar.  
LAS CINCO PROPUESTAS DE ELEAZAR. El Presidente municipal que fundamenta bien sus propuestas en lo que es la 

política federa sumada a la mundial de la ONU, manifestada en la Organización Mundial de la Salud OMS como decenio 
de Acción para la Seguridad Vial y en lo nacional a lo suscrito por el Senado para que el decenio 201020120 sea el 
'decenio de la seguridad vial de México y en lo local al exhorto del Congreso a los municipios para evitar que los 
accidentes viales sean causa de muerte y lesiones en la población. En razón de ello propone CINCO PUNTOS QUE SON : 
1.UNO POR UNO; 2.NO  
MARCO, NO ESCRIBO, NO CONTESTO, SÓLO CONDUZCO; 3.VIVE LA FIESTA CON SEGURIDAD; 4.RESPETO VIAL Y 

'5.DESTINO SEGURO.  De los cinco puntos que tienen bases para ponerse en práctica, es el de "Destino Seguro" el que 
más ruido provocó entre los críticos que le quieren ver sólo el lado recaudatorio y muy poco el que pueda frenar los 
índices de accidentes que están a la vista de quien los quiera mirar. Parece ser que el rechazo del RADAR no es otra cosa 
que resabios del antiguo radar, el de OMAR FAYAD y a lo mejor el que no se les haya consultado o vaya usted a saber. 
Pero de que hace falta una medida preventiva para evitar los accidentes nadie en su sano juicio lo puede negar. Ahora 
que si hay otros modos, cuestión de los propongan, pero no se ven ni los hacen, porque destruir no cuesta mucho, 
simplemente tomar un hacha y cortar el árbol y ya.  

Lo cierto es que después del CAMIONETAZO DE LA AVENIDA JUÁREZ donde resultaron heridos más de 10 ciudadanos 
parece difícil que haya alguien que se oponga a LA PROPUESTA ELEAZAR que tiene como finalidad evitar que se den 
casos como ese. Se ve difícil, pero nunca faltan los que piensan distinto y tienen derecho a hacerlo SOSA DEJA IR UNA 
OPORTUNIDAD El señor licenciado GERARDO SOSA parece que dejó ir una oportunidad de oro, para mostrar crecimiento 
como persona y como político en el escenario de la FERIA UNIVERSITARIA DEL LIBRO en su vigésima edición puesta en 
marcha apenas hace unas horas. Dirigente del PATRONATO UNIVERSITARIO se le debe reconocer una excelente labor en 
favor de la universidad que le ha permitido a la casa de estudios avances inobjetables. Los cuestionamientos son sobre el 
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poder que mantiene, de acuerdo a la opinión general,  sobre la vida de la máxima casa de estudios en renglones que 
lesionan sus órganos de gobierno y derechos de maestros y en aspectos tan vitales corno el pensamiento libre. La Feria 
del Libro que de acuerdo a sus publicistas debía ser posibilidad de encuentro de escritores de todo el país FUE 
BOICOTEADA por escritores invitados por la UAEH como protesta por el caso SOSA ALFREDO RIVERA exigiendo como 
condición para su asistencia que el señor licenciado Sosa cambiara su posición en el caso del que hablamos. Era su 
oportunidad para mostrar la cara de la generosidad y de la grandeza. Parece que prefirió el de la supuesta o real 
legalidad. Parecía una oportunidad para mostrar una faceta distinta a la de una legalidad, que la historia del estado' tarde 
o temprano cobrará por lo menos en lo que se refiere a ese aspecto que es el popular que de alguna manera como se 
dice vox populi vox Dei. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Sol de Hidalgo-los políticos… 

 Remozan las agencias de MP 
 Padres contra legalizar mariguana 
 Tocan “Golondrinas” a diputados 

La Procuraduría de Justicia de Hidalgo experimenta una nueva etapa de modernización. A Instancias del titular, Alejandro 
Straffon Ortiz, se remodelarán todas las agencias del Ministerio Público. Dejarán de ser espacios deplorables. Por LO 
PRONTO, esta misma semana el gobernador Francisco Olvera inaugura el remozamiento del edificio de Huejutla, que 
cuenta con áreas dignas, para recibir e integrar denuncias, oficinas de peritos y hasta dormitorios y regaderas para 
quienes cubren turnas de 24 horas continuas. CON UNA INVERSIÓN de un millón 900 mil pesos tendrá un nuevo rostro, 
con lo que se da el primer paso, tendiente a la mejoría integral de esas instalaciones, a donde nadie va por gusto. 

ADEMÁS, ESTÁ por concluirse en nuevo edificio del Instituto de Formación Profesional, que contará con un amplio 
auditorio con capacidad para casi 300 personas. SE UBICA en el mismo conjunto del Centro Cívico de Hidalgo, 
albergando dos salas de oralidad para prácticas profesionales y salones tiende se impartirán diplomados y talleres. EN LA 
MISMA CALLE se establece un laboratorio de Medicina Forense totalmente equipado con los mayores adelantos 
tecnológicos, de acuerdo con lo que se afina DE ESE MODO, la Procuraduría se prepara para el nuevo sistema de justicia 
penal, el cual pronto estará vigente en Hidalgo... ALGUNOS SECIDRES sociales dicen ―no" a la posible legalización de la 
mariguana en la Ciudad de México, ya que tendría repercusiones en Hidalgo, por la cercanía geográfica. AUTORIZAR SU 
LIBRE venta en el Distrito Federal, a donde se llega desde Pachuca en menos de dos horas, traerá corno ~secuencia un 
mayor consumo, considera el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, Irisé Manuel López flores. DE 
'ACUERDO CON el dirigente, en esta entidad no es alarmante el número de adictos "pero la situación podría cambiar". 
LÓPEZ FLORES expresó su posición: "Nosotros corno padres de familia no estamos de acuerdo por ningún motivo, 
porque aún con la prohibición, el consumo es creciente. Teniendo la mariguana a la mano, muchos jóvenes pretenderían 
experimentar y podrían engancharse", citó. DICE QUE esa opinión se ha generalizado entre los padres de familia 
INQUIETA que en el DF se diera el primer paso, porque tal vez podría secundarse vil los estados cercanos o, al menos, el 
mercado estaría más abierto. EN MUCHAS REGIONES, la drogadicción alcanza índices muy altos, especialmente entre los 
jóvenes. HOY MISMO, preocupa que esta entidad se ubique en los primeros lugares de consumo de alcohol. A ello 
podrían apegarse otro problema, puntualizó... A LOS DIPUTADOS locales en la 61 Legislatura les tocaron "Las 
Golondrinas". SERÁN REMPLAZADOS por aquellos que fueron electos el 7 de julio. ALGUNOS de los ex representantes 
populares pasaron sin pena ni gloria por la curul. Quedaron en calidad de "levanta dedos" QUIZÁ UNO de los más activos 
fue Onésimo Serrano González, quien intervino en casi 154 ocasiones en la tribuna Muchas de sus iniciativas se 
convirtieron en leyes vigentes. HABRÍA QUE VER QUIÉ-NES de la nueva carnada en el Congreso, llegan con ganas de 
trabajar y poner en la tribuna todos los temas que se quedaron pendientes.(Alejandro Sierra, página 10) 

Vía Libre-deslinde… 

Zorrilla Pérez, el miedo: En 1986 todo sonreía al zimapense José Antonio Zorrilla Pérez, había logrado sostener su 

carrera política después de ser presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
luego como director de Gobernación con Guillermo Rossell y luego de ser titular de la temible policía política Dirección 
Federal de Seguridad (DFS) llegaba a lo que el estimaba la antesala de la gubernatura. Había sido postulado candidato a 
diputado federal del PRI por Pachuca, su presencia en la cúpula se veía fortalecida por el Grupo Universidad ya que había 
establecido una alianza con su jefe: Gerardo Sosa Castelán, al grado que se le señaló como el hombre que ―armó‖ a la 
tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH); sin embargo, cerca de los comicios una 
noticia estremeció al estado. El ―Güero‖ Zorrilla había sido culpado de ser el autor intelectual del homicidio del periodista 
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Manuel Buendía Tellegirón, el 30 de mayo de 1984, así que huyó a España y su lugar lo ocupó Germán Corona del Rosal; 
Zorrilla Pérez, sería aprendido el 13 de junio de 1989 y condenado a 35 años de prisión; en 2009 había logrado su 
libertad anticipada la decisión se revocó y fue nuevamente detenido. Ahora el Juzgado 11 de Distrito de Amparo en 
Materia Penal le otorgó un amparo para efectos, con el fin de dejar sin fundamento la resolución que le negó ese 
beneficio, así que de un momento a otro alcanzará la libertad anticipada nueve años antes de cumplir el total de la 
sentencia que le fue dictada por el homicidio de Manuel Buendía, lo que causa temor en varios personajes. Sólo él sabe si 
saldrá con ánimos de venganza o de revelar historias de quienes alguna vez fueron sus serviles colaboradores o bien de 
quienes en su momento fueron sus aliados, entre ellos varios del Grupo Universidad quienes se olvidaron de los 
compromisos, de los proyectos y se dieron prisa de borrar cualquier huella o prueba que los relacionara con él; también 
obvio hay temor de los periodistas que lo denunciaron. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Ya no pregunten: Desde que se abrió la posibilidad de consultar a los organismos oficiales sobre temas internos, 
principalmente los que tienen que ver con el gasto y uso del dinero público, la sociedad mexicana ganó amplio terreno en 
materia de transparencia. Un tema que todos celebramos por lo que significaba para el avance democrático de un país 
donde aún prevalecen los códigos ocultos y los prejuicios. Quienes trabajamos en los medios informativos, crecimos con 
la consigna ―oficial‖ que obligaba a no tocar nunca ―al Presidente, al Clero y al Ejército‖. Años de intensos debates y por 
supuesto de abusos e injusticias, derrumbaron esos mitos, pero aún hay muchos que se niegan a desaparecer. La 
transparencia no debe verse únicamente como una obligación de las autoridades o de los servidores públicos, la sociedad 
debe adoptarla como un derecho precioso que puede ejercer libremente, que no está sujeto a criterios convenientes; el 
deber de informar es parte fundamental de la función pública y no hacerlo o hacerlo convenientemente, debe ser motivo 
de sanción. Hace unos días me entrevisté con un secretario del gabinete estatal y hablamos sobre los trabajos que el 
gobierno hidalguense hace en su plantilla laboral para transparentar todas sus actividades. Coincidimos en que es una 
responsabilidad compartida, la sociedad debe incorporarse activamente a estos procesos, pues de esa forma 
desaparecerán los atavismos creados por años y años de inercias y prejuicios. Un ejemplo de este tema, me decía el 
funcionario, es que nada tiene de malo que un secretario vaya con sus hijos de paseo a Disneylandia o a un viaje al 
extranjero. Como cualquier otra persona que trabaja tiene derecho a descansar y utilizar su dinero como mejor le 
parezca. Desafortunadamente, la falta de transparencia y estas inercias del pasado de las que hablamos, seguramente 
generarían un efecto negativo en la opinión pública al conocerse la noticia. La rumorología local lincharía al funcionario, 
bajo la pretensión de que el viaje sería financiado con dinero público. Todo ello causado por la falta de ―costumbre‖ entre 
la sociedad a tener información real, detallada y por tanto útil sobre el manejo de las partidas presupuestarias. 
Respecto el pago de nóminas, a proveedores, licitaciones, obras, asignaciones y un largo, largo etcétera. Muchos 
sabemos que en Hidalgo hay secretarios aficionados a las apuestas que acostumbran viajar regularmente a Las Vegas, 
Nevada, lo cual nada tiene de malo si lo hacen con sus recursos y en su tiempo libre. Pero en los medios nunca se 

mencionan estos asuntos porque todo es rumor, no hay pruebas, ni siquiera un documento de solicitud de vacaciones. En 
febrero pasado llevé a mi hija de siete años a Disneylandia y en medio de la ―vorágine‖ de las atracciones infantiles 
saludé a un subsecretario de Finanzas que junto con sus hijos y sus nietos disfrutaba de un descanso. Insisto, nada tiene 
de malo divertirse y menos si es con el fruto de años de esfuerzos, lo que no debe suceder, al menos así me parece, es 
que las regulaciones, la transparencia y rendición de cuentas que hoy están vigentes, sufran una ―rasurada‖ porque las 
autoridades se oponen a verse exhibidas. Así que en dos vertientes tendremos que trabajar el tema de la transparencia si 

de verdad ansiamos democratizar a nuestro país: honestidad y confianza, ambas cualidades depreciadas entre la 
sociedad de hoy, lamentablemente. (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
La Bestia a la que no queremos ver 
 
La Bestia, ese tren de carga que recorre el sureste mexicano rumbo a Estados Unidos, es un claro ejemplo de que lo que 
tenemos en casa pero no queremos ver. Es triste, pero es una realidad. Cada semana el tren de carga recibe de manera 
ilegal a cientos de hombres y mujeres, la mayoría centroamericanos, quienes trepan a los vagones cuando la locomotora 
se pone en movimiento hacia un destino soñado por muchos: la Unión Americana. Pero ese viaje, una pesadilla 
atemperada por la ilusión, termina por ser ignorada por la mayoría de quienes vivimos en México. Todos sabemos del 
drama de los migrantes; todos nos enteramos que hay accidentes entre los viajeros, muertes y mutilación; todos 
sabemos que los hombres son asaltados y golpeados, y las mujeres violadas; todos sabemos que hay hambre y tristeza 
entre los migrantes, y optamos por mirar hacia otro lado.  Porque salvo grupos religiosos, o algunas personas caritativas, 
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no hacemos nada para solucionar el problema. Tal vez fingimos demencia porque en realidad los migrantes sólo van de 
paso y lo que ocurra en el trecho no es asunto nuestro. O decidimos que las penas que viven esos hombres y mujeres 
son el precio a pagar por llegar a la tierra prometida. Y como tampoco queremos ver la realidad de la que nos quejamos, 
de que estos migrantes centroamericanos reciben el mismo maltrato (o peor aún) que los mexicanos en Estados Unidos, 
nos hacemos de la vista gorda. Pero cuando el tren descarrila, cuando hay muertos, entonces nos lamentamos un 
poquito. Hasta que La Bestia vuelva a pasar de largo con su cargamento de ilusiones. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer durante la última sesión de los diputados locales, algunos dieron de qué hablar, pues dicen que a partir del 
próximo mes ya se ven en proyectos a nivel federal o estatal como el caso del coordinador de los legisladores, Ramón 
Ramírez, de quien se dice ya lo solicitan en Pemex u Onésimo Serrano a quien ya ven en el gabinete estatal. Y por si 
fuera poco, los legisladores salientes también dieron de qué hablar con su libro de actividades que presentaron ayer en 
su última sesión, el cual tiene muchos errores ortográficos, de edición y redacción. ¿A quién se lo habrán encargado? 

: Que el empresario Norberto Olín Barquín, quien ha sido representante de cámaras empresariales como Canacope y 
Concanaco dio un show este fin de semana cuando fue detenido en el operativo alcoholímetro en Pachuca en donde 
cuentan que se resistió al arresto portándose prepotente, insultando y ofendiendo a los policías, quienes al final del 
espectáculo lograron que la grúa se llevara el automóvil en el que viajaba con todo y el empresario dentro de su coche. 

: Que varios padres de familia en distintas regiones del estado comentan que los libros gratuitos que reparten en las 
escuelas públicas aún no han sido entregados por las autoridades correspondientes, pues les dijeron que como una 
buena parte del material se mojó, siguen sin ser repuestos por la empresa encargada de su distribución, pero lo raro es 
que dicen que en algunos planteles ya les dijeron que por lo menos este ciclo escolar los alumnos se quedarán con las 
ganas de tener completos sus libros. ¿Será? 

: Que luego del accidente entre una unidad del transporte público y un auto particular en avenida Juárez de Pachuca, 
con saldo de más de 10 lesionados el sábado por la tarde, sigue sin haber responsables directos o detenidos por el 
incidente que pone una vez más en la mesa el debate de la forma de conducir en la capital hidalguense, tanto de 
operadores públicos como de ciudadanos con vehículos particulares; dicen que del asunto se hará cargo esta semana un 
recién nombrado nuevo director del transporte convencional como parte de la nueva estructura del Transporte en la 
Segob estatal.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Los resultados sin duda nos dejan satisfechos, cumplimos un compromiso, primero con nosotros mismos, de hacer bien 
nuestro trabajo, de escuchar los problemas, las necesidades, los planteamientos de los hidalguenses‖ 

Ramón Ramírez Valtierra 
Coordinador de los diputados en la 61 legislatura sobre el trabajo en el congreso. 

Eso es tradicional, es parte de nuestra cultura que se vendan ese tipo de banderitas y otro tipo de cosas. Sí hay un censo 
(de los comerciantes). No tengo el dato exacto ahorita, pero sí se controla y es por un tiempo determinado‖ 

Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre el control de los comerciantes que venden objetos patrios.  

El Instituto Estatal del Transporte ya convertido en un organismo diferente se acercó con la universidad para poder iniciar 
algunos trabajos en conjunto dado que ésta en últimas fechas lanzó la carrera en Administración del Transporte‖. 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que el accidente ocurrido el sábado pasado en la avenida Juárez de la capital del estado entre una colectiva del 

transporte público y un vehículo particular debe alertar a la autoridad llámese estatal o municipal, a meter en cintura a 
los choferes, quienes en calles y avenidas conducen con exceso de velocidad peleándose el pasaje sin importarles la 
integridad física de los usuarios, peatones y automovilistas; parándose en segunda y hasta en triple fila, y pasándose los 
altos amparados por los servicios al PRI-gobierno, principalmente en elecciones. ¿Dónde queda entonces la tan 
cacareada capacitación periódica a los trabajadores choferes para ofrecer un servicio de calidad a los usuarios? 

que en la semana que recién comienza será cuando los diputados locales electos se instalen en las oficinas del Congreso 
del estado a fin de prepararse para la toma de protesta constitucional el próximo 5 de septiembre. Una vez cubierto ese 
trámite, los representantes populares deberán trabajar a fondo todo lo relacionado con el informe del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, programado para el 10 de septiembre próximo. 

que todo indica que en los próximos días el exalcalde priísta de Tulancingo Jorge Márquez Alvarado será ubicado dentro 
de la esfera de la burocracia estatal. El empresario ha confiado a sus allegados que será designado en un puesto a buen 
nivel, aunque no ha revelado cual. Dicen sus adversarios que el nombramiento que reciba será un premio por haber 
dejado colgados de la brocha a sus compañeros de partido y a Oralia Vega cuando ésta fue candidata del PRI a la 
alcaldía de Tulancingo. 

que el líder del mercado municipal de Huejutla de Reyes, Gerardo Medina Delgado, y el exgestor de la CNC en la región 
Huasteca Pedro Hernández, mejor conocido como Perico, se liaron a golpes en las inmediaciones de ese centro de abasto 
por la disputa de un billete de no muy alta denominación. Y si por momentos la discusión pudo haber pasado 
desapercibida entre comerciantes y marchantes, el asunto terminó en un pleito que atrajo la atención de los presentes en 
ese centro comercial. ¡Qué lindura de líderes! 

que una vez más circula la versión de que el senador hidalguense Omar Fayad Meneses podría integrarse a un alto cargo 
dentro del programa de seguridad pública nacional. Ante estas versiones el propio Fayad señala en corto que se siente 
halagado por ser tomado en cuenta en un cargo que ya desempeñó, pero que su principal interés es cumplir en el 
Senado y buscar luego la candidatura de su partido al gobierno estatal. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   
 
El desorden urbano y el crecimiento anárquico no hay que preverlo: ya está aquí 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio pasillo del lunes… 

Finalmente el PRD y Movimiento Ciudadano (MC) decidieron recurrir a la última instancia en materia jurisdiccional para 
impugnar los resultados de la contienda para legisladores locales efectuada el pasado 7 de julio, ante lo cual la 
asignación de las 12 diputaciones plurinominales por parte del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) deberá 
esperar algunos días. 

Luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) desechó los 24 juicios de inconformidad interpuestos por 
ambas agrupaciones, los partidos inconformes optaron por presentar algunos juicios de revisión constitucional ante la 
Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), según informaron sus dirigentes. 

PRD y PC se quejaron del supuesto favoritismo hacia el PRI con que se condujeron Radio y Televisión de Hidalgo y 
diversos medios de comunicación escritos, lo que desde su punto de vista fue determinante para que el tricolor ganara 
los 18 distritos de mayoría. 

La realidad, sin embargo, es que si sus candidatos tuvieron menos menciones en los noticiarios fue porque su campaña 
fue raquítica, y quienes hicieron un trabajo decente no tuvieron el cuidado de contratar a alguien capaz para el manejo 
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de la prensa, lo cual les dificultó posicionarse en la opinión pública. 

Suena en Radio Pasillo que una de las desventajas de las redes sociales es que pueden ser utilizadas para cometer 
todo tipo de fraudes, como el de una cuenta del Distrito Federal donde se ofrecen ―certificados oficiales de cualquier nivel 
escolar‖, desde primaria hasta títulos universitarios, supuestamente con registro en la SEP y válidos en cualquier estado 
del país y el extranjero. 

―No es necesario que estudies para obtenerlo‖, indica el anuncio que se publica repetidamente en Facebook. Según la 
propaganda, los certificados de primaria y secundaria se elaboran ―por la vía del INEA‖, mientras que los de preparatoria 
son obtenidos del Ceneval. 

El trámite dura 12 días y su costo oscila entre mil y cinco mil pesos, según nivel y tipo de documento, ya que se ofrecen 
certificados ―para seguir estudiando‖ y ―sólo para trabajar‖. ¡Aguas! 

En Radio Pasillo se comenta que a los diputados locales se les olvidó el compromiso de no legislar ―al vapor‖ y en las 

últimas sesiones de la LXI Legislatura les dio por aprobar un montón de leyes que tenían pendientes, a fin de concluir sin 
rezago su gestión en el Congreso. (Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Diversas son las acciones que implementa el gobierno que encabeza Eleazar García con el objetivo de mejorar imagen y 
actitudes de su policía local, pues ya eran varias las quejas frente a comportamientos de algunos elementos que dañaban 
al organismo. En tal sentido ahora será la propia ciudadanía la que vigile y califique a los uniformados, obligados a 
cumplir de manera efectiva las tareas para las que son contratados. Sólo de esta forma puede avanzarse en el tema 
desde la ciudad de Pachuca. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Natalio Daniel Cano. Como titular del Instituto Hidalguense de Educación para los Adultos desde su llegada a 
esta dependencia la apuesta de Natalio Daniel Cano fue por maximizar los resultados, en ese sentido destaca la 
importante cifra de convenios firmados con la iniciativa privada, así como otras áreas del gobierno estatal para reducir los 
índices de analfabetismo en diversas zonas de la geografía hidalguense. 
 
Abajo-: Norberto Olin. Resulta que este fin de semana el empresario fue interceptado por elementos que aplicaban el 
Alcoholímetro, ante su negativa para cooperar y su mala actitud fue llevado con todo y auto. El asunto no sólo quedó allí, 
ya que Olín Barquín lanzó quejas contra las autoridades encargadas de ejecutar este operativo como corresponde, ahora 
resulta que implementar acciones para evitar daños a terceros incomoda. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
NERVIOSISMO 
Existe preocupación en el ayuntamiento de Mineral de la Reforma ante la pobre venta de espacios 

comerciales para la feria que inicia el próximo fin de semana. Resulta que la incertidumbre se apoderó de 
los comerciantes ante la reubicación del recinto ferial, pues no confían en que la nueva ubicación garantice 
una mayor afluencia de visitantes. Aunado a lo anterior, los grillitos confirmaron que la oferta de los 
espacios supera la capacidad de pago de muchos de los vendedores, por lo que no sería rara una mínima 
participación de dicho sector. 
INSACIABLES 
La implementación de programas por parte del ayuntamiento de Pachuca para prevenir la corrupción, al parecer 

generó inquietudes entre algunos elementos de la policía municipal. Resulta que antes que entraran en 
vigor las nuevas estrategias de denuncia fue posible observar en los linderos de la Central de Abasto a 
cualquier cantidad de uniformados “cazando” automovilistas para aplicarles alguna sanción. La sociedad 
espera que la aplicación de estos programas calme ese insaciable interés de los policías por poner multas 
viales o de otro carácter, con el objetivo de ―sacar para el refresco‖. 
CUOTAS 
Los grillitos fueron notificados que apenas comenzó el nuevo ciclo escolar en la educación básica de Hidalgo y 
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el malestar de padres de familia ya se hizo sentir ante la solicitud de las famosas cuotas escolares. 
Expusieron los padres de familia que el tema en los colegios es la inconformidad por el cobro de cuotas 
para permitir que los alumnos ingresen a las aulas. Lo anterior, anticiparon, será dado a conocer en breve 
para señalar ante la SEPH las escuelas que incurren en esta situación. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Va reingeniería a Pemex: Lozoya: Enfático, Emilio Lozoya Austin asegura que de aprobarse la 
reforma energética México podría llegar a tener una tasa de extracción de crudo y gas por yacimiento de entre 50 y 60%. 
―Un resultado extraordinario‖, dice, pues el promedio mundial oscila alrededor de 30%.  En entrevista con EL 
UNIVERSAL, el director general de Pemex insiste en que instrumentar un cambio fiscal para la paraestatal no es 
suficiente, pues indica que lo que se requiere es una verdadera reforma a fondo; de otra forma no habrá recursos 
suficientes para lograr todos los proyectos que plantea la iniciativa presentada por el Ejecutivo federal. Asimismo, niega 
que la reforma pretenda privatizar la renta petrolera.  El joven economista egresado del ITAM destaca que los contratos 
de utilidad compartida, que propone la reforma, se podrán diseñar como ―trajes a la medida‖, y de esta forma utilizar 
distintas compañías: unas para el proceso de exploración, y otras para la extracción y producción.  ―Lo importante, y eso 
también lo pretende la iniciativa, ―es que estos contratos sean 100% transparentes, auditables y licitados‖, y agregó que 
existe la posibilidad de transformar los contratos de incentivados a contratos de utilidad compartida.  Sobre el tema de 
las refinerías, Lozoya Austin refiere que éstas podrán estar en nuestro país o en el extranjero. Todo dependerá de la que 
resulte más rentable para los inversionistas, ―y, sobretodo, la que ofrezca el combustible más competitivo a los 
mexicanos‖.  Agrega que para reducir la importación de gasolinas se requiere modernizar seis de las siete refinerías 
existentes, para lo que se necesita una inversión superior a los 40 mil millones de dólares de aquí a 2018. (Rogelio 
Cárdenas Estandía, primera plana) 

La Jornada-Congelado, el proyecto de la Gendarmería Nacional: La creación de la Gendarmería Nacional se 
encuentra detenida; se han suspendido los cursos de capacitación para militares y marinos, así como la búsqueda y firma 
de convenios para la instalación de bases, y lo que se llegó a considerar una nueva fuerza con capacitación castrense, 
tampoco desfilará el próximo 16 de septiembre, revelaron funcionarios que participan en el Gabinete de Seguridad 
Nacional. En las instalaciones de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS), se mantienen las reuniones de representantes 
de las secretarías de Gobernación, Marina y Defensa Nacional, pero los mayores obstáculos para constituir la 
Gendarmería, han sido la definición del mando ya que las representaciones civiles no quieren que los militares dirijan las 
compañías, y tampoco desean que se considere como una nueva corporación o que forme parte de la estructura militar. 
Las fuentes consultadas revelaron que el comisionado Manuel Mondragón y Kalb ha expuesto en diversas ocasiones ante 
las instituciones castrenses, su oposición a que militares o marinos definan los desplazamientos y desarrollo de 
operaciones contra la delincuencia. El comisionado ha planteado que los militares solamente entrenen a los hombres de 
la Gendarmería; les proporcionen alojamiento mientras se construyen las bases, y que sea un agrupamiento más de la 
Policía Federal. Estas posiciones han derivado en que el trabajo que había avanzado la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) en el desarrollo del proyecto que contemplaba la creación de 14 bases de operación –tres de ellas en ciudades 
o zonas cercanas a Estados Unidos–, desde las cuales los gendarmes actuarían en zonas rurales de manera coordinada 
con las policías municipales o estatales para no duplicar esfuerzos, ha quedado cancelado. De igual manera la 
capacitación que se daría a 8 mil 500 militares y mil 500 marinos fue suspendida, porque en los pasados meses la 
integración de la Gendarmería ha pasado de ser una fuerza con formación castrense, a una integración de civiles, que se 
podría realizar con elementos de la Policía Federal, indicaron los entrevistados. El proyecto inicial de esta nueva 
corporación contemplaba 10 mil elementos y su presentación formal durante el desfile militar del próximo 16 de 
septiembre, de acuerdo con afirmaciones realizadas en mayo pasado por el inspector general de la Comisión Nacional de 
Seguridad, Carlos Humberto Toledo Moreno, durante un foro sobre justicia y seguridad. Se había considerado que 
mientras la Policía Federal realizaba operaciones en áreas citadinas, caminos, puentes, carreteras, aeropuertos, y puentes 
fronterizos, los gendarmes se encargarían de apoyar a las policías locales en zonas rurales y alejadas de los centros 
urbanos. En mayo pasado, Mondragón y Kalb aseguró durante una entrevista televisiva que aún se están definiendo las 
funciones claras y precisas de la Gendarmería y apuntó que sería una división de la Policía Federal. En junio pasado, el 
secretario de Gobernación dijo que la Gendarmería arrancaría con cinco mil elementos y que entregaría copia del 
proyecto a miembros de organizaciones sociales para que hicieran observaciones al respecto. En tanto, en las 
instalaciones del Centro de Mando de la Policía Federal, que se localizan en la delegación Iztapalapa, solamente entrenan 
600 elementos para participar en el desfile del próximo 16 de septiembre. (Gustavo Castillo García, primera plana). 
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Excelsior-La mafia asiática opera en frontera; trafica personas y mercancía ilegal: Mafias asiáticas, en especial 
de China, participan activamente en la trata de personas y el contrabando de mercancía en Baja California, de acuerdo 
con un reporte de la organización Southern Pulse. Estos grupos se dedican también al tráfico de animales en peligro de 
extinción, productos pirata, opio y precursores para metanfetaminas. Además de grupos chinos, se han detectado células 
de organizaciones procedentes de Camboya, Laos y Tailandia. ―El Barrio de la Chinesca en Mexicali es un centro vital 
para el crimen organizado chino, a pocos pasos de la frontera con EU‖, indicó el informe, al consignar también que la 
policía de Tijuana confirmó la existencia de ―bodegas de indocumentados‖ y túneles subterráneos. Mafia china opera 
en BC Autoridades han detectado que usan como trampolín la región para llegar a EU; también hay grupos de Laos, 
Camboya y Tailandia, en Tijuana, Mexicali y Rosarito. Las mafias asiáticas, en especial  las de China, participan 
activamente en actividades de trata de personas y contrabando de mercancía en Tijuana, afirmó un reporte de la 
organización Southern Pulse. De acuerdo con el documento, ―el principal negocio de las mafias chinas en Baja California 
es la trata de personas, especialmente de mujeres y niñas‖, pero también intervienen en el contrabando de animales en 
peligro de extinción, productos falsificados y/o piratas, opio y precursores químicos usados para la fabricación de 
metanfetaminas. Asimismo, ―el Barrio de la Chinesca en Mexicali es un centro vital para el crimen organizado chino, a 
pocos pasos de la frontera con Estados Unidos‖, indicó el informe, al consignar también que la policía de Tijuana 

confirmó la existencia de ―bodegas de indocumentados‖ y túneles subterráneos en el barrio, por los que personas y 
bienes pueden moverse de un punto a otro sin ser detectados. ( José Carreño Figueras, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La CNTE perdió ya: El dictamen de la Ley del Servicio Profesional Docente (―corazón de la reforma educativa‖), cuyo 

sometimiento al pleno de la Cámara de Diputados quedó pendiente porque el PRD lo solicitó así al PRI y al gobierno 
federal para intentar despresurizar la rijosa protesta de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, se 
aprobará tal cual en los primeros días de septiembre. Imaginar que de la reunión a la que fueron invitados hoy en San 
Lázaro se saldrán con la suya los líderes de la organización es tan insensato como suponer que se pueden detener las 
olas.  Aunque el jueves, con su sabotaje a la Ciudad de México, los maistros dieron la impresión de haber logrado 
―someter‖ al Poder Legislativo, lo cierto es que los diputados aprobaron, sin más dificultad que sesionar en un recinto 

privado, el dictamen que modifica la Ley General de Educación para constituir el Instituto Nacional de Evaluación y la ley 
que regirá este nuevo organismo. Quedó pendiente la Ley General del Servicio Profesional Docente, misma que ningún 
plantón, ninguna nueva manifestación pacífica o violenta de protesta, detendrá. Aunque la mayoría de profes de la CNTE 
(minoría ínfima de quizá 90 o 100 mil si se recuerda que hay casi un millón 300 mil maestros de enseñanza básica) han 
de ignorarlo, pero sus dirigentes bien saben que sus abusivos usos y costumbres están condenados a la extinción. Buena 
parte del problema que representa la regresiva facción formalmente ―magisterial‖ ha sido que se le trate como si tuviera 
un verdadero alcance ―nacional‖, y mirar a sus dirigentes y militantes como profesores comunes y corrientes (con 
vocación pedagógica y compromiso con la enseñanza, o sea dignos), en vez de asumirlos como lo que son: activistas de 
un corrosivo movimiento político vergonzante. Incapaz de ganar de manera democrática la dirigencia del sindicato, este 
sí, nacional del magisterio, la CNTE predomina en una sola de las 32 entidades federativas: Oaxaca, donde unos 73 mil 
en la nómina mantienen a un millón 300 mil alumnos en el último lugar de aprovechamiento escolar en el país porque lo 
suyo, lo realmente suyo, no es honrar las plazas que regentea, sino medrar con éstas, paralizar escuelas y aprovechar el 
pretexto que sea para succionar del erario inmerecidas prebendas. El alcahueteo que les brindan algunos gobiernos (el 
de Oaxaca, por supuesto, pero también de Michoacán, Chiapas o Guerrero), al grado de aceptar que sus ―comisionados‖ 
trabajen como sus compinches en la administración de la enseñanza, alcanza grados demenciales cuando no solamente 
se les pagan los días en que realizan sus movilizaciones, sino se les recompensa con dádivas a las que, afortunadamente, 
la ley por aprobarse pondrá fin.  Por festivos y aguerridos que se muestren para seguir en el desmadre y ante la 
inminencia de su nueva derrota, estos maistros hacen pensar en la rana que flota en media olla de agua puesta a 
calentar y que, cuando repara en el peligro en que se encuentra, ya está medio cocida... (Carlos Marín, primera 
plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

Estamos otra vez en el 'New York Times': Pero ahora en la página 10, debajo de un par de notas fechadas en Beirut 
y Gaza, compartiendo la parte inferior de la plana con el Congo y la salud de Nelson Mandela, ―crítica, pero estable‖. 
México no apareció ayer en el New York Times por las razones de principio de año, aquel sentimiento internacional de 
que los buenos tiempos estaban por llegar al fin. La página 10 da cuenta de la crisis desatada por los maestros en el DF, 
en especial el cerco del viernes al aeropuerto. El New York Times no se distrae en el estéril discernimiento de si la 
responsabilidad de contener y aplacar las protestas de la CNTE es del Congreso, el Presidente de la República, etcétera. 
Recupera el viejo diagnóstico sobre las miserias educativas mexicanas y sentencia: ―Pensar que 2013 comenzó con la 
esperanza de que los cambios estaban por llegar‖. El asunto de los maestros está ahora en manos de la Secretaría de 
Gobernación. Podrá decirse que, más allá de las consabidas deshonras y perjuicios ―menores‖ para el ciudadano común y 
corriente, no ha ocurrido nada grave. El gobierno federal, sin embargo, no podrá obtener menos que el cese 
incondicional de bloqueos, intimidaciones, agresiones y afectaciones a millones de niños y mexicanos de a pie, sin usar 
de moneda de cambio la legislación del servicio profesional docente, corazón de la reforma educativa que, por prudencia, 
temor o ingenuidad los legisladores del PRI y el PRD cancelaron ―para distender el ambiente‖. Cualquier otra cosa será 
claudicante. Garantía de que México seguirá dominado por lo artero y condenado a las planas interiores del mundo. Las 
planas de las enfermedades y los fracasos. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en las filas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación de plano ya dicen que no realizarán la 
marcha que anunciaron para el próximo domingo 1 de septiembre. 

Si bien aseguran que definirán la movilización tras su encuentro de hoy con los coordinadores parlamentarios del 
Congreso, el hecho es que, según mencionan, no le harán ―el caldo gordo‖ a Enrique Peña Nieto en su primer Informe 
de gobierno. 

¿Será eso? O el repudio de los capitalinos que se ganaron sobradamente. 

:Que luego de la XLV reunión ordinaria de la Conago, los gobernadores confían en que los próximos años serán más 
productivos para el organismo.  

Y es que ven una diferencia sustantiva entre el mandatario Enrique Peña Nieto y su predecesor, Felipe Calderón, de 
quien recuerdan que se presentaba en las reuniones para confrontar y responsabilizar a los gobernadores. 

Peña tiene la ventaja de haber estado en esas reuniones de la Conago los seis años que gobernó el Edomex. 

:Que Cuauhtémoc Cárdenas, activo promotor de la consulta ciudadana y el referendo en 2015 por la reforma 
energética, no participó ayer en el ejercicio impulsado por el PRD. 

El ingeniero tuvo un compromiso en El Salvador y no pudo regresar a tiempo. 

:Que el PRD quiere mostrar hoy músculo durante la inauguración de la plenaria de sus diputados federales en el Palacio 
de Minería, pues no solo asistirán la dirigencia nacional; el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera; y los 
gobernadores de Morelos, Graco Ramírez; de Oaxaca, Gabino Cué; de Tabasco, Arturo Núñez; de Guerrero, Ángel 
Heladio Aguirre, y de Sinaloa, Mario López Valdez, sino también el rector de la UNAM, José Narro, y el fundador 

del partido, Cuauhtémoc Cárdenas. 

:Que entre el martes y el miércoles se definirá en el Senado la presidencia para el próximo año legislativo. Conforme al 
acuerdo de coordinadores, le tocará al PRI decidir si es que la ocupa o la cede al PRD. 

Ya hay priistas apuntados, entre otros el sonorense Ernesto Gándara, quien sacó en su comisión la reforma laboral; el 
queretano Enrique Burgos, vicepresidente hoy de la mesa, y Cristina Díaz, dirigente de la CNOP.(Redacción, 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Derramar sangre: "La falta de un juez común, con autoridad, pone a todos de regreso en el estado de la naturaleza". 
Miguel Ángel Mancera lo tomó como un triunfo. Este 24 de agosto declaró: "Cuando tienes aquí a 20 mil personas que 
están en una posición donde se puede dar un enfrentamiento, la consecuencia de la contención de esas personas puede 
ser lo que nadie desea, que yo reitero es el derramamiento de sangre". Y añadió: "Sí se puede arreglar como se arregló 
ayer... Buscamos las mejores opciones para todo mundo, pero lo que debemos evitar es una confrontación mayor". Con 
este argumento se justificaría también que la autoridad dejara de intervenir en secuestros, extorsiones o robos. Toda 
acción de gobierno para hacer cumplir la ley o defender a los ciudadanos de robos y agresiones puede llevar a 
derramamiento de sangre. Mancera está preconizando un gobierno que deje de gobernar. Claro que el gobernante 
capitalino logró su prioridad: la realización del Maratón de la Ciudad de México. La CNTE se lo permitió, aunque no desde 
el lugar previsto originalmente, en agradecimiento al apoyo recibido de él. De hecho, Mancera ha corrido con mejor 
suerte que los residentes o dueños y trabajadores de los comercios, hoteles y restaurantes del Centro Histórico, que han 
sufrido el desplome de sus ingresos y deben vivir y trabajar en un lugar inaccesible y abrumado por la pestilencia de la 
orina y las heces de los maestros. También le fue mejor que a quienes no alcanzaron sus vuelos el viernes 23 de agosto 

o a los que han perdido ingresos o incluso el empleo por los bloqueos. Los altos funcionarios, como Mancera, tienen 
oficinas alternas y helicópteros para trasladarse. Cobran además sus sueldos aunque no se atrevan a cumplir con su 
deber. Cuando Mancera, un gobernante hasta ahora bastante popular, dio el banderazo de salida del maratón este 
domingo, hubo rechiflas entre los participantes. Uno protestó porque una grúa se había llevado su automóvil y señaló 
que no es justo que la autoridad sancione a los ciudadanos por estacionarse mal pero no a los maestros cuando bloquean 
las calles. Su automóvil le fue devuelto. El mensaje es que todas las leyes y los reglamentos están dejando de aplicarse 
en la ciudad. Decir, como afirmó Mancera, que "sí se puede arreglar" el problema "como se arregló ayer" es no entender 

lo que está pasando. La tregua que la CNTE le concedió para su maratón no va a durar. Los activistas (en realidad no son 
maestros) siguen en plantón en el Zócalo y continuarán con sus acciones, quizá no en contra de su amigo Mancera pero 
sí de los ciudadanos. Los activistas pueden aguantar indefinidamente. El gobierno oaxaqueño de Gabino Cué les paga su 
sueldo aunque no se presenten a trabajar. El federal, aterrado, retiró cuando menos temporalmente el dictamen de la 
iniciativa de la Ley del Servicio Profesional Docente, aunque dice que no se echará para atrás en la reforma educativa. 
Los activistas advierten que el maltrato sufrido hasta ahora por los capitalinos es apenas una probada y Mancera 
confirma que no hará nada por ayudar a los ciudadanos. Es falso, por supuesto, que para proteger a los capitalinos haya 
que derramar sangre. En ninguna ciudad democrática del mundo se permiten los bloqueos, pero tampoco hay sangre. El 
gobierno cumple con su responsabilidad y los grupos de poder limitan sus protestas. En la Ciudad de México, sin 
embargo, la falta de autoridad nos hará recaer en la ley de la selva, con toda su violencia, como lo señalaba John Locke. 
Violar reglamentos  A las cinco de la mañana del domingo empezaron las pruebas de sonido de un templete en el 
Paseo de la Reforma para el Maratón de la Ciudad de México. El ruido era cuando menos del doble de los 62 decibeles 
que permite el reglamento de contaminación acústica. Durante horas la calle retumbó con música y aullidos de un 
locutor. Lo bonito de ser gobierno es que puedes violar los reglamentos que estableces para los demás.(Sergio 
Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Movilización de la CNTE ha costado unos 66 millones de pesos: He calculado los costos de la movilización de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en estos siete días en que han estado marchando por la 
Ciudad de México, tomando edificios públicos e impidiendo el libre tránsito hacia lugares tan importantes como el 
aeropuerto. Calculo que el chistecito ha costado unos 65 millones 850 mil pesos hasta el día de hoy. Los maestros que se 
oponen a la reforma educativa llegaron el 19 de agosto al DF, es decir, llevan siete días en la capital. Informes de prensa 
dicen que arribaron unos 20 mil miembros de la CNTE. Otros dicen que menos: ponen la cifra en alrededor de 10 mil. 
Utilizaré el promedio de esta cifra (15 mil) para calcular los costos. Comencemos con la comida. Según la prensa, algunos 
profesores cocinan sus alimentos en el campamento que han establecido en el Zócalo de la ciudad. Otros comen en 
puestos o en fonditas. Vamos a suponer que por lo menos se gastan 50 pesos diarios en comida. Multiplicado por los 15 
mil maestros, esto nos da un total de 750 mil pesos por día que, multiplicados por los siete que llevan acá, nos da un 
total de comida de cinco millones 250 mil pesos. Asumamos que erogan otros 20 pesos en gastos misceláneos. Algunos 
se trasladan en transporte público, otros utilizan baños públicos. Todo eso cuesta. Estamos hablando, entonces, de unos 
300 mil pesos diarios que, multiplicados por los siete días, nos dan dos millones 100 mil pesos. Luego entonces, si los 
maestros se están gastando unos 70 pesos diarios de comida y otros rubros, pues cada día su protesta tiene un costo de 
un millón 50 mil pesos. Ya avisaron, por cierto, que se quedarán hasta el 1 de septiembre. Por lo pronto, hasta hoy han 
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erogado un total de siete millones 350 mil pesos. Pregunta: ¿quién los ha pagado?, ¿acaso son ellos los que lo están 
poniendo de su bolsa? Sigamos con la cuenta. De acuerdo con la prensa, los maestros llegaron de Michoacán, Guerrero, 
Chiapas, pero, sobre todo, de Oaxaca. Si arribaron 15 mil, tuvieron que utilizar unos 300 autobuses (bien apretados, 
caben 50 pasajeros). La renta de un camión para trasladarse desde estos destinos cuesta unos 20 mil pesos por unidad 
que, multiplicado por 300, nos da un costo para llegar al DF de seis millones de pesos. Esta cifra suena razonable, ya que 
un boleto de Oaxaca a México por autobús cuesta unos 470 pesos, lo cual, multiplicado por los 15 mil maestros, nos 
daría siete millones 50 mil pesos. Pero dejemos el costo de traslado en seis millones con autobuses alquilados. Otra vez 
pregunto: ¿quién los pagó? ¿Fueron los maestros quienes absorbieron este costo? Agreguémosle los siete millones 350 
mil pesos de comida y gastos varios y tenemos un subtotal de 13 millones 350 mil pesos. Estamos hablando de 
aproximadamente un millón de dólares en una semana. No obstante, estos costos son los menos porque resulta que el 
gobierno les sigue pagando sus sueldos a los maestros aunque no estén dando clases. Sí: aunque usted no lo crea, 
nuestros impuestos están pagando estas movilizaciones. ¿Cuánto nos han costado? Alguna vez un secretario de Finanzas 
de Oaxaca me comentó que los maestros de ese estado eran de los mejor pagados. Me mencionó un salario de 20 mil 
pesos por mes. Vamos a decir que en realidad son 15 mil, es decir, que un maestro de la CNTE gana unos 500 pesos por 
día. Si llevan siete días en el DF, pues nos ha costado tres mil 500 pesos cada maestro que, multiplicado por los 15 mil 

que hay, pues nos da una nómina de 52 millones 500 mil pesos. Y aquí sí no hay dudas: esta cantidad la estamos 
financiando usted y yo con los impuestos que pagamos. Súmese esta cantidad a los costos de comida, misceláneos y de 
transportación y nos da un total de 68 millones 850 mil pesos. Este es el cálculo rápido —un amigo diría de ―cuentas 
rancheras‖— que he hecho para demostrar que las movilizaciones cuestan, y mucho. A estos costos habría que agregar 
los recursos que se han perdido por tener a los maestros en México (lo que han dejado de vender los negocios del 
centro, las horas laborales perdidas por los tráficos, la movilización de las policías para contenerlos, la renta de los 
salones para las sesiones de los diputados y senadores, los asientos de avión vacíos por el bloqueo al aeropuerto, 

etcétera). Y ni qué decir de los costos de imagen para nuestro país. Porque piense usted, por ejemplo, en las ganas que 
le quedaron a un empresario extranjero de invertir en México cuando el viernes pasado se quedó atrapado en el 
aeropuerto capitalino por culpa de los maestros de la CNTE. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 
 
Espino pide auxilio al PRI 
 
HACE TODO para evitar que lo expulsen del partido. Fernando Espino Arévalo, líder del sindicato del Metro, envió una 
carta fechada el 9 de agosto a la directiva del PRI en el Distrito Federal, con copia a la presidencia nacional priísta, para 
quejarse de que la dirigencia local actúa fuera de sus facultades, por buscar su expulsión de las filas tricolores. Algunos 
priístas capitalinos lo quieren ver fuera, con el argumento de malos manejos en la organización sindical. Para defenderse, 
el sindicalista-restaurantero-promotor-de-box presentó notas de prensa, en las que ve una campaña en su contra. Son 
muchos frentes los que tiene abiertos Espino Arévalo, a quien cada día le aparecen más negocitos, nos comentan.  
EN EL SENADO se empiezan a complicar las discusiones sobre la eventual aprobación de los candidatos enviados por Los 
Pinos para integrar el nuevo Instituto Federal de las Telecomunicaciones (Ifetel) y, por otro lado, renovar la membresía 
de la Comisión Federal de Competencia (CFC). Posiciones de senadores clave en este proceso, como el panista Javier 
Lozano y la perredista Alejandra Barrales, que venían coincidiendo, se hallan ya distantes, nos aseguran. Sobre el caso de 
la CFC, este fin de semana hubo varios gestos de extrañamiento sobre Luis Alberto Ibarra, uno de los candidatos, pero 
que ahora mismo es comisionado de ese órgano, donde votó en contra de la mayoría en una resolución sobre Pemex. 
Nos dicen que ha habido otros votos de don Luis Alberto que causan escozor. 
  
EL COORDINADOR de la fracción del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, reiteró ayer su convicción de 
que Acción Nacional presidirá la Mesa Directiva a partir de septiembre y durante un año, con base en los acuerdos 
partidistas establecidos. Villarreal ha informado en discretos coloquios a los dos principales prospectos, José González 

Morfín y Ricardo Anaya, que en las próximas horas concluirá consultas con el dirigente nacional del panismo, Gustavo 
Madero, para definir quién ocupará dicha posición. El clima político tanto al interior de la fracción blanquiazul como el 
derivado de la agenda parlamentaria han vuelto a apuntalar, nos confirman, las posibilidades de González Morfín. 
  
NOTABLEMENTE delgado, el general Roberto Dawe González se prepara para la reincorporación a sus actividades en la 
Secretaría de la Defensa Nacional, donde se le ha visto sin uniforme. El militar no ha comentado nada de su nueva 
asignación en el Ejército mexicano, pero inició la cuenta regresiva para estar nuevamente en activo. Dawe González fue 
acusado en el gobierno de Felipe Calderón de tener relaciones con el crimen organizado, pero fue liberado a principios de 
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julio de 2013, porque la PGR no encontró evidencias para sostener la imputación. 
  
ALGO OCURRE con la aplicación de la Cruzada Nacional contra el Hambre en el DF y nomás no llega. En la delegación 
que va más adelantada con las mesas técnicas, Álvaro Obregón, a cargo de Leonel Luna, no hay señales y parece que 
algo no le ha gustado a la Sedesol. Hace casi dos semanas se dio la última reunión entre ambas instancias y la 
delegación entregó su propuesta de aplicación. Hasta ahora la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, y su 
delegado en la capital, Sixto Hoyos, no han dado fecha de inicio, nos dicen. De paso, simpatizantes del PRI en la 
delegación buscaron capitalizar el retraso con un portazo a la sede delegacional, alertan los perredistas. (Redacción, 
página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 
BUENO, y a todo eso… ¿de qué van a hablar hoy los maestros de la CNTE con los diputados y senadores?  
 
LA MESA de negociaciones que tanto presumen en Gobernación y en el gobierno del DF, nomás no queda claro de qué 
podrá servir, más allá de para que se tomen la foto los participantes.  
PORQUE, a lo mejor los funcionarios no se han dado cuenta, pero los de la CNTE no quieren negociar. Nada. Quieren 
imponer su postura. 
  
PARA ELLOS, ya lo dijeron, no hay reforma educativa que valga. 
  
NO QUIEREN evaluaciones, a menos que ellos mismos las apliquen y las califiquen; y la asignación automática de plazas 
es un derecho que les corresponde por decisión divina. 
  
POR SI fuera poco, los profesores han sido claros en que no sólo quieren detener la aprobación del nuevo sistema de 
evaluaciones sino que, en general, se derogue completita la reforma educativa. 
  
PUESTOS en esa tesitura, sería bueno saber a qué le tiran el gobierno federal y el Poder Legislativo con los encuentros 
de hoy. 
  
POR CIERTO que por no hacer caso de la vieja conseja que dice ―más vale una colorada que 20 descoloridas‖, los 
legisladores pusieron en riesgo hasta al Grito de Independencia. 
  
COSA DE VER que el plantón de los maestros en el Zócalo capitalino se va a quedar ahí toda esta semana, en espera del 
periodo extraordinario que podría comenzar miércoles o jueves. 

  
ESO SIGNIFICA que las carpas seguirán ahí para el domingo 1o. de septiembre, fecha ideal para armarle una protesta a 
Enrique Peña Nieto con motivo de su Primer Informe de Gobierno. 
  
AL GRITO de ―¿qué tanto es tantito más?‖, resulta lógico pensar que los maestros mantendrán su campamento una 
semana más, para sumarse así a la manifestación de Andrés Manuel López Obrador el 8 de septiembre. 

  
Y COMO los niños que no tienen clases es lo de menos, pues no sería descabellado imaginar que los maestros extiendan 
sus protestas en la capital, para ligarlas con los festejos patrios. 
  
TOTAL: si ya obligaron a mover el maratón del DF, qué más les da mandar el desfile militar del 16 de septiembre, 
digamos, ¡al segundo piso del Periférico! 
  

  
SU JUVENTUD es la gracia y la desgracia del panista Ricardo Anaya. 
  
CON UNA carrera meteórica (y bien sustentada) tanto en su natal Querétaro como en el gobierno federal calderonista, el 
hoy diputado federal aspira a ser el nuevo presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro. 
  
SIN EMBARGO, algunos de sus compañeros de bancada -en especial los de la vieja guardia- le ponen como ―pero‖ que 
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sólo tiene 34 años. 
  
CURIOSAMENTE eso es precisamente lo que entusiasma a quienes apoyan su candidatura: dicen que ya hace falta darle 
oportunidad a la nueva generación blanquiazul… para que dejen de ser los mismos de siempre en lo mismo. 
  
PARECEN decir algo así como ―¿a qué hora sale el nuevo PAN?‖. 
  
  
NO SE lo digan a nadie, pero en los jardines de Los Pinos se comenta que al final de esta semana podría haber cambios 
en el equipo presidencial. 
  
DE CARA al Primer Informe de Gobierno y vistas las broncas que enfrentan las reformas educativa y energética, se habla 
de que hay posiciones que necesitan ser reforzadas. 
  
¿SERÁ por eso que a Emilio Chuayffet le dieron esquinazo en el diálogo con la CNTE? 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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